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FECHA: Junio 27 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 ¡Salvados! 

 “No toda la juventud es antipriísta” 

 “Exige la IP madurez a partidos y candidatos”  

 “El PRI va por carro completo”  

 
“Nada para a Peña Nieto, dice Fayad”  

 
“Exige dirigencia del PRI ¡Basta de mentiras!”  

 
“Ganaría elección Enrique Peña” 

 “Aulas suficientes en prepa 2 para agosto” 

 “Prioriza Fayad inclusión de juventud en proyecto”  

 
“Garantiza Tribunal certeza a elección” 

 
“Refutan expertos versión de la SSP”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-PRI va por carro completo: El PRI va por ―carro completo‖ el próximo 1 de julio, así lo señaló la 

dirigencia estatal en una conferencia de prensa que realizaron como cierre de campaña para dar a conocer un balance 

del trabajo realizado. Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del PRI afirmó que no sólo ganarán la presidencia del país, 
sino en el caso de Hidalgo las senadurías y diputaciones, destaca el trabajo de los candidatos en el estado, ―fueron 

cercanos, acudieron a las comunidades, hicieron una campaña de altura‖. Jorge Romero, coordinador de la campaña de 
Peña Nieto en Hidalgo, manifestó que su candidato presidencial en el estado, según la encuesta con la que cuentan, lleva 

18 puntos de ventaja en relación al segundo lugar, López Obrador, quien a su vez aventaja con dos puntos a Vázquez 
Mota. Informó que a nivel nacional Peña Nieto obtendrá un triunfo de más de 5 millones de votos de diferencia al 

segundo lugar. Planteó que no sólo en Hidalgo, sino a nivel nacional, su candidato obtendrá una amplia ventaja, su 

argumento se basa en que realizó una campaña propositiva, no contestaron a la guerra sucia y se centraron, dijo, en las 
propuestas. La dirigencia estatal del  PRI anticipa que el candidato del Movimiento Progresista, López Obrador no 

aceptará los resultados, por lo que prevén que surjan algunas manifestaciones. Plantean que el candidato de la izquierda 
no tendrá elementos para un conflicto electoral, dado que, señalan, será amplia la ventaja con la que gane el PRI La 

secretaria general del PRI, Patricia González Valencia llamó al voto útil, se dirigió a los militantes del PAN y PRD que 

estén decepcionados de las campañas de sus candidatos, les dijo que voten por su candidato. (Nadia Mejía, página 
03) 
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Crónica-Sumará Fayad a jóvenes en sus actividades legislativas: El candidato al Senado de la República del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, incluirá a jóvenes en los proyectos legislativos que 

impulsará en el parlamento, ya que es importante involucrar a este sector en el diseño de políticas públicas. En exclusiva 
para La Crónica de hoy en Hidalgo, manifestó que desde el inicio de su campaña realizó reuniones y foros con distintas 

organizaciones juveniles para escuchar sus preocupaciones, así como demandas, a fin de que se integren en las 
propuestas tricolores. Con la aparición del movimiento denominado #YoSoy132, el diputado federal con licencia platicó 

con algunos integrantes para invitarlos a colaborar como asesores legislativos, en caso de que el voto le favorezca el 1 de 

julio. ―He platicado con algunos integrantes del movimiento, los invité a ser asesores legislativos y colaborar ampliamente 
si gano las elecciones, los escucho en sus demandas para que el país cambie, me considero uno de ellos, ya les dije que 

soy su 133, aunque no estoy de acuerdo que políticamente estén contra Enrique Peña Nieto‖. Trascendió que el 
#YoSoy132 llevó a cabo un foro de propuestas en la entidad, donde sólo acudieron los candidatos de Acción Nacional y 

Movimiento Progresista, por ello los asistentes criticaron a la fórmula del PRI, ante esta situación Fayad Meneses 

consideró que fue ―una burla‖ que la invitación se diera con menos de 24 horas de antelación. ―Estoy a las órdenes del 
movimiento #YoSoy132, todo el tiempo que quieran reunirse conmigo, pero debemos cumplir una agenda de campaña y 

no se puede atender una invitación que se hace con menos de 24 horas de anticipación‖. Por otro lado, lamentó que este 
proceso electoral se caracterizó por demasiada ―guerra sucia‖ en contra del candidato Enrique Peña Nieto; sin embargo, 

esto revela que el aspirante mexiquense cuenta con las características necesarias para ser el Presidente de la República 
que requiere México. ―Tiene una gran fortaleza (EPN), es un hombre sereno, consciente, paciente y conciliador, que 

enfrenta las adversidades y descalificaciones, es realmente lo que México necesita‖. Continúa con cierres de campaña en 

municipios Intensa actividad realizó el candidato al senado del Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad, durante 
los cierres de campaña en las regiones Otomí-Tepehua, sierra, así como zona centro. En Tulancingo acompañó a la 

aspirante por el Distrito IV, Emilse Miranda, en un evento que reunió a miles de simpatizantes, luego acudió a Tlanchinol, 
San Agustín Metzquititlán y la cabecera distrital en la huasteca, donde refrendó el triunfo electoral ante una multitud. 

Durante las últimas horas de campaña, Fayad Meneses visitará Tecozautla, Nicolás Flores, Ixmiquilpan y Pachuca, ahí 

encabezará una reunión con personajes del rubro cultural. ―Se cierra el ejercicio de campaña, donde considero que la 
fórmula del PRI realizó un esfuerzo para dar a conocer la propuesta de Enrique Peña Nieto y de todos los candidatos al 

Congreso de la Unión‖. Para el 1 de julio auguró una jornada electoral ordenada y tranquila, por lo que exhortó a los 
hidalguenses a ejercer su derecho a votar. ―Aceptaremos el resultado, porque siempre hemos creído en las instituciones, 

confiamos en ellas y en los ciudadanos, si el resultado no nos favorece lo aceptaremos, pero veo muy remoto que nos 
ganen, más bien esa pregunta es para Isidro Pedraza y Xóchitl Gálvez‖. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Niega Panal supuesto plan para respaldar a Peña Nieto: Descartó el dirigente estatal del Partido Nueva 

Alianza (Panal), Heriberto Martínez Santiago, un supuesto compromiso electoral para otorgar 5 millones de votos al 
candidato de la coalición PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, por parte de agremiados del Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE). Trascendió la información respecto a un presunto operativo electoral, denominado ―Ágora‖, que 

integra diversas tácticas de comunicación e inteligencia con el objetivo de atraer por lo menos 5 millones de 
simpatizantes y operar a favor del priista. Sin embargo, el líder del Panal en Hidalgo negó esta situación, pues aunque el 

origen del partido radica en el organismo magisterial no contempla relación o compromiso electoral. ―Hay confusión, pues 
aunque tenemos un génesis con el magisterio, poco a poco Nueva Alianza se ha ciudadanizado, debemos aclarar que el 

SNTE tiene un Comité de Acción Política que abre espacios a todos los partidos, en días pasados invitó a Peña Nieto, pero 

nada tiene que ver con compromisos establecidos‖. Según un documento publicado por el Comité Ejecutivo Nacional 
Democrático (CEND) de la CNTE, la intención es ―construir un fraude desde antes mediante seis etapas; inteligencia y 

planeación, brigadas, incorporación a base de datos, segmentación, cumplimiento de metas, procesamiento y 
preparación de movilización con listados‖. ―El fantasma del registro queda muy lejos, consideramos que Quadri aportó 

mucho y es independiente del SNTE, pues Nueva Alianza tiene su estructura‖. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Rechaza UAEH separar a directora de Preparatoria 2: El secretario general de la Universidad Autónoma 
del Estado de Hidalgo (UAEH), Adolfo Pontigo Loyola, expuso que las instancias legales de la institución están a la espera 

del proceso de la denuncia interpuesta por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), en contra de la directora de la 
Preparatoria 2, Nashla Mattar García, y descartó la posibilidad de separarla del cargo. ―El que acusa está obligado a 

comprobar y cuando lo haga existen instancias legales, nosotros nos dedicamos a la educación, no tenemos que separar 

a nadie de su cargo, en el sentido de la administración y forma de gobierno de las universidades, son autónomas‖. Las 
declaraciones las realizó en entrevista posterior a la colocación de la primera piedra de un módulo de ocho aulas a 

construirse en dos meses aproximadamente, que atenderá a 17 grupos más, con lo que la apertura total para los nuevos 
egresados alcanzará los 39. En su intervención Mattar García refirió que este tipo de crecimiento respecto a la 

infraestructura no se registraba desde hace siete años, cuando fueron construidas cuatro aulas, detalló que actualmente 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

la Preparatoria 2 otorga mil 500 fichas para la apertura del nuevo semestre, de estas recibe a poco más de la mitad; ―sin 

embargo, ampliará en número de alumnos que podrá recibir‖. En el aspecto educativo, Pontigo Loyola reiteró el 

compromiso de la construcción de la Ciudad Universitaria en Tulancingo, para lo cual en breve aplicarán estudios de 
factibilidad para analizar las carreras a nivel licenciatura que se abrirán. (Everest Villagrán, página 08) 

Milenio-20 mil pesos al mejor video "caza mapaches": La candidata a senadora de la República por el Partido 

Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez Ruiz ofrece una recompensa de 20 mil pesos a la persona que presente el mejor 
video ―caza mapaches‖ donde se capten imágenes de servidores públicos o militantes del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) comprando el voto para favorecer a los candidatos del partido tricolor.  En una conferencia de prensa, 
la candidata ciudadana que compite por el PAN en Hidalgo abrió la convocatoria a la ciudadanía para que participen en la 

captura de personas que intenten dar despensas, láminas, lonas, apoyos económicos, entre otros productos a cambio de 
votar por los candidatos priistas en el estado.  Esta es la segunda ocasión en que Gálvez Ruiz ofrece una recompensa 

para capturar a ―mapaches‖ electorales, cuya única función es obtener más votos para el Revolucionario Institucional a 

cambio de actos ilegales en las campañas, ahora rumbo a las elecciones del 1 de julio.  En 2010, cuando Xóchitl Gálvez 
compitió por la gubernatura de Hidalgo, también se lanzó la convocatoria ―caza mapaches‖; en el mes de julio de ese 

año, Zaira Madeleine Marín Cruz del municipio de Tlaxcoapan recibió 10 mil pesos de la bolsa de la candidata. El video se 
mostró días después de las elecciones locales en Hidalgo, en donde una mujer supuestamente funcionaria de casilla, se 

guarda unos documentos entre la ropa, aparentemente se trataban del padrón electoral; otra de las imágenes mostraban 

a un hombre en la calle con una boleta electoral, por lo que Zaira Madeleine recibió 10 mil pesos.  Para estas elecciones 
del primer domingo de julio, la candidata a senadora de la República duplicó a recompensa para el mejor vides donde se 

capten irregularidades el día de la elección, el más revelador recibirá 20 mil pesos en efectivo.  En esta campaña, la 
también ex funcionaria federal recorrió los 84 municipios de Hidalgo donde grabó una serie de 10 videos que subió a la 

red social Youtube; en ellos se revela el desvío de recursos públicos del gobierno estatal con obras inexistentes en las 
comunidades más marginadas de Hidalgo.  Uno de sus videos muestra imágenes de una obra comprometida desde hace 

más de dos años por el ex gobernador de Hidalgo, el priista Miguel Ángel Osorio Chong, actual operador político de la 

campaña de Enrique Peña Nieto, presidenciable del PRI.  La inversión fue de 45 millones de pesos que serían invertidos 
en la construcción de 3.5 kilómetros de la carretera Chapulhuacán-Cahuazas, sin embargo la obra está inconclusa. La 

carretera mejoraría la comunicación vial entre el municipio de Chapulhuacán y la comunidad de Cahuazas ubicadas en la 
región de la Huasteca hidalguense.  ―13 millón de pesos por kilómetro es una fortuna… dos años de atraso, la obra 

inconclusa, la constructora desaparecida. Quisiera hacer un llamado a las autoridades porque los habitantes de 

Chapulhuacan me parece muy injusto que un proyecto que le genera tanto beneficio a las comunidades indígenas y 
marginadas, esté inconcluso‖, indica la candidata a senadora.  Gálvez Ruiz sostuvo que en esta elección federal le 

apuesta a la indignación de la ciudadanía de Hidalgo para salir triunfadora sobre sus opositores del PRI, Omar Fayad 
Meneses y David Penchyna Grub.  (Misael Zavala, página 12) 

Uno más uno-Exige PRI a Xóchitl Gálvez “dejar de mentir a la gente”: El dirigente estatal del PRI, Ricardo 

Crespo Arroyo, exigió a la candidata panista al Senado de la República por Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, dejar de mentir a 
la población y abstenerse de ―usar los medios para engañar a la gente‖, como lo habría hecho hoy al denunciar que el 

tricolor dispone de una bolsa de 700 millones de pesos para pagar operadores políticos ante las votaciones del 1 de julio. 
El líder priista pidió a la aspirante del PAN demostrar cualquier acusación que haga sobre la contienda electoral, pues, 

señaló, ―es falso que exista una cuenta para coaccionar el voto de los ciudadanos‖. La secretaria general del PRI, Patricia 

González Valencia, coincidió en que las acusaciones son infundadas pero dijo que no sorprenden a su partido, a quien 
tampoco extrañaría que el PRD retome los señalamientos, pues en los últimos procesos electorales la derecha y la 

izquierda se han unido con el único objetivo de hacer perder al tricolor. Crespo Arroyo denunció que sigue habiendo 
compra y coacción del voto por parte del PAN y anunció que en las próximas horas serán puestos a disposición del 

Ministerio Público camionetas y tráileres cargados con materiales de construcción que tenían el propósito de favorecer al 

candidato del blanquiazul a diputado federal por el distrito de Huejutla. En conferencia de prensa, el coordinador de la 
campaña del presidenciable Enrique Peña Nieto en Hidalgo, el diputado federal Jorge Romero Romero, señaló que a un 

día de concluir las campañas el panorama en la entidad es ―de gran optimismo‖ para el PRI, que espera salir airoso con 
―una gran contundencia‖ en la diferencia electoral. De acuerdo con encuestas del PRI, dijo el legislador, Peña Nieto 

aventaja a Andrés Manuel López Obrador –candidato presidencial del PRD- con 18 puntos en Hidalgo, mientras que 
también existen condiciones para ganar las dos senadurías y las siete diputaciones federales de mayoría que estarán en 

disputa en el estado. Sobre las encuestas también habló el delegado del CEN del PRI en Hidalgo, Florentino Castro López. 

Aseguró que desde el primer día de campaña Peña Nieto ha estado a la cabeza en todos los sondeos de opinión y 
actualmente tiene una ventaja de entre 11 y 20 puntos respecto a López Obrador, según las encuestas realizadas por las 

empresas avaladas por el IFE. Castro López se refirió en específico a las encuestas publicadas hoy: la del diario Milenio 
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que da al priista una ventaja de 19 puntos sobre el perredista, la de Consulta Mitofsky donde el margen es de 16 puntos 

y en especial la de Covarrubias y Asociados, que a pesar de ser una empresa ―cercana al PRD y en particular a López 

Obrador‖ otorga a Peña Nieto una diferencia de 11 puntos. ―La encuestadora más lejana a nosotros nos da 11 puntos‖, 
celebró el delegado, quien con base en estas cifras anticipó que Peña Nieto ganaría el 1 de julio con más de cinco 

millones de votos de diferencia, lo cual cancelaría la posibilidad de cuestionar el proceso. (redacción, página 05) 

Síntesis-Ya nada le pega a Peña Nieto: Fayad: Enrique Peña Nieto ganará la elección o quiebran las encuestadoras 
y medios que auspiciaron el tema; además, el PAN se iría hasta el fondo de la tabla de no ser por Quadri, son algunas de 

las conclusiones para Omar Fayad al cierre de la campaña federa Ya se acabó. ―Todo lo que tenían que decir de Peña 
Nieto ya lo dijeron; ya no veo nada desfavorable para él, ya hice un recuento ¿Qué podría ser más desfavorable? 

Han dicho tanto, bueno, lo han tachado de todo, ya no creo que la guerra sucia le afecte más‖. Así, seguro, convencido, 
está Omar Fayad Meneses, candidato del PRI al Senado por Hidalgo, sobre el resultado de la votación del próximo 

domingo.  Y es que, “ha sido tan fuerte como candidato; yo no he visto que le hayan pegado tanto a alguien 

en una contienda electoral como le han pegado a Peña Nieto”, sostuvo en entrevista el ex líder del tricolor en la 
entidad, quien se dice ―sorprendido gratamente con Peña, porque su más grande acierto ha sido su serenidad‖.  ―No es 

un hombre que va a tomar decisiones en caliente y a lo loco, es un hombre que lo golpean y tranquilo, es un hombre 
serio, tranquilo, sabe tomar decisiones en momento de crisis‖, asevera el aspirante senatorial.  El también diputado con 

licencia, reitera: ―yo creo que la historia ya está escrita; coinciden todas las casas encuestadoras más serias del país; yo 

no creo que se atrevan todas a hacer un trabajo que no vaya a reflejar la realidad y, pues, la de esta semana refleja 
cómo cierran las campañas, porque a partir de mañana ya no se pueden difundir encuestas ni propuestas de campaña, ni 

guerra sucia, ni nada de eso‖. En otros términos,  ―este arroz ya se coció‖. Incluso, acepta que el resultado final no 
termine con 15 o 17 puntos de diferencia sobre el segundo lugar, como podría ser mostrado esta noche, dado los últimos 

resultados de preferencias electorales. ―Démosle menor margen –dice—, pero será superior a un dígito la diferencia‖.  ¿Y 
si fallan las encuestas? Él no duda ni un ápice que las encuestas vayan a fallar, como no ha ocurrido en una elección 

presidencial desde que se implementaron como método de seguimiento electoral, pero… si eso llegara a ocurrir, 

entonces, sería la debacle total para encuestadoras y medios que las auspiciaron, o sea, la crisis total de la ―encuestitis‖, 
señala el candidato. ―Las encuestadoras y los medios están jugándose el prestigio. Si fallan las encuestas, yo creo que la 

industria de las encuestas se va a venir abajo‖. Incluso, agrega, la teoría de que son un medio propagandístico 
auspiciado por el propio Revolucionario Institucional, es una tesis de López Obrador, la del perdedor, que muestra 

claramente que ya se siente derrotado, y que por segunda vez consecutiva no ganará la Presidencia de la República. 

Aunque él, aclara, nunca ha basado su trabajo de campaña en las encuestas, ―porque la verdadera será la del 1 de julio, 
siempre les he dado su justo valor probabilístico; no les doy el valor más absoluto, pero sí marcan tendencias, por su 

metodología científica‖. “Yo soy 133” Con seriedad, sin ironías, asume que en cuanto al movimiento #YoSoy132, 
específicamente sobre los estudiantes del bloque ―real, de protesta, de ideas liberales‖ le merecen todo su respeto. ―Hay 

una parte de los estudiantes que está protestando contra la inequidad de los medios, a favor de la libertad de expresión; 

esa parte me parece que es seria y de atenderse, en ese reclamo que hacen de las cosas que hay que atender en 
México, yo soy 133‖. Ahora, en cuanto al otro bloque de los 132, los que para él sí son partidistas, además de sectarios e 

intolerantes, señaló que ―sabemos que entre esos estudiantes hay gente perversa ligada a la causa de López Obrador, 
que hasta extranjeros han traído para apoyar su movimiento, violando la propia ley y la constitución‖. Entre muchos 

fundamentos para explicar su última aseveración, señala una serie de interrogantes que para él avalan su teoría: ―¿Cómo 
es posible que los muchachos protesten contra un candidato presidencial? Es obvio que los manda otro candidato ¿Cómo 

es posible que no hayan protestado contra el gobierno federal que tiene 60 mil muertos en las calles? ¿Cómo es posible 

que no protesten contra la falta de oportunidades de empleo de un presidente que sólo prometió eso y seguridad, y no 
cumplió ninguna de las dos cosas?‖. El papel de las redes sociales En el tema de las redes sociales le saltó una gran 

duda. Preguntó si está regulado el papel de las redes sociales para los días jueves, viernes, sábado y domingo próximos, 
―porque no es posible que si se dice que hay absoluto silencio todo el mundo hable de lo que se le dé gana en las redes 

sociales‖. Por tanto, si cree que debe hacer ―una evolución en la regulación de las redes sociales. Yo creo que alguien ya 

debería hacer un estudio serio sobre el papel de las redes sociales en época electoral. Para mí sí tienen importancia, hay 
toda una comunidad, una forma de comunicación directa‖. ―Para mí –agregó— ha sido muy importante Facebook, Twitter 

y mi página; han sido muy importantes para transmitir mi propuesta; han sido una herramienta para transmitir las ideas 
y hasta para aclarar cosas‖. ―Son un fenómeno y van a influir, no necesariamente en nuestra contra‖. Medios 

electrónicos En el tema de la regulación del uso de tiempos oficiales en medios electrónicos, Omar Fayad cree que el 
proceso se volvió muy burocrático y complejo, además de que casi todo se centró en la elección presidencial y les dejó 

muy poco a los candidatos a diputados y senadores, por lo que, señaló, ―volvería a presentar una reforma para que en el 

caso de los medios electrónicos los partidos y candidatos no estemos tan atados‖.  Además, sostuvo, ―yo no permitiría 
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toda esa guerra sucia que el IFE les permitió en spots de televisión‖.  ¿Xóchitl o Isidro? Efectivamente, Omar Fayad no 

sabe a ciencia cierta quién se cuelgue en el Senado de Xóchitl e Isidro, pero, ―lo que sí es un hecho –asegura—, es que 

uno de los dos no va a entrar‖. Aunque sí da su diagnóstico: ―creo que la ola del Movimiento Progresista va a ayudar a 
Isidro Pedraza, y que el desfonde de Josefina Vázquez Mota va a jalar a Xóchitl, así lo siento, pero puede ganar 

cualquiera de los dos‖.  La muerte del PAN Omar ya tiene otro escenario seguro, el del tercer sitio en la elección 
federal, que según él será para el PAN. ―Hoy  veo un escenario muy complejo para el PAN, tanto así que el hombre que 

luchó para sacar al PRI de Los Pinos, hoy va a votar para que regrese el PRI  a Los Pinos‖. ¡Qué triste ironía!  (Jorge 

Escamilla, página 03) 

Criterio-No todos los jóvenes están contra PRI, dice Penchyna: Cambiar para mejorar. Ese es el deseo que David 

Penchyna Grub, candidato del PRI al Senado, ha encontrado en la ciudadanía a lo largo de su campaña proselitista a lo 
largo de la entidad. Cambio, dice Penchyna, que permita a la gente mejorar su calidad de vida. Cambio que lo mismo 

esperan campesinos, profesionistas, transportistas y jóvenes, explica el ex secretario estatal de Desarrollo Social en el 

estado, quien asegura que esa transformación se dará con el regreso del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a 
Palacio Nacional. Entrevistado en los últimos días de su campaña, David Penchyna habla de lo que la gente quiere, de los 

jóvenes y del movimiento #YoSoy132, de la inminencia del triunfo de Enrique Peña Nieto, según afirma convencido. 
¿APRENDIÓ ALGO EN CAMPAÑA? "Mucho. Aprendí mucho en esta campaña no sólo por nuevamente recorrer el 

estado en más de 2.4 ocasiones, sino porque esta estrategia me dio la oportunidad de poder aprender de la gente; de 

poder, con humildad, escuchar y construir propuestas que podamos impulsar a través de leyes que sirvan a la sociedad. 
Pude tener contacto con todas las regiones, con todos los sectores, con los jóvenes, con los campesinos, con los obreros, 

con los transportistas, con foros ciudadanos abiertos, sin formatos, donde se abría el micrófono a todas las voces. Y lo 
que encontré es un estado con un gran deseo de cambio". DICE QUE LA GENTE QUIERE CAMBIO; ¿PERO QUÉ LE 

PIDEN EN ESPECÍFICO? "Quieren un cambio en el modelo económico que les permita mejorar su calidad de vida. A 
ellos las buenas finanzas nacionales que tanto nos presumen, esto que dice (Felipe) Calderón de tener 158 mil millones 

de dólares guardados en el Banco de México, los ofende. Porque hoy ha subido la leche, el agua, la luz, la gasolina, la 

tortilla, el huevo, el pan, el jamón, y lo único que no ha crecido son los salarios". EN ESTA CAMPAÑA LA NOVEDAD 
FUE EL MOVIMIENTO JUVENIL; CONCRETAMENTE EL #YOSOY132. ¿QUÉ OPINIÓN LE MERECEN ESTOS 

MOVIMIENTOS? "Soy el candidato de Hidalgo que se atrevió a hablar claro frente a los jóvenes y frente a la irrupción 
de un movimiento como el #YoSoy132. Soy, desde octubre, quien más encuentros ha tenido con los jóvenes, en las 

universidades, antes del #YoSoy132. "Me interesa y atiendo el debate del #YoSoy132 en términos de la lógica de una 

sociedad juvenil que no está satisfecha con lo que espera de sus políticos. Pero creo que el movimiento juvenil en México 
no se circunscribe al #YoSoy132. "En México sólo dos de cada diez tienen la posibilidad de ingresar a una universidad. El 

debate de #YoSoy132 entiendo que son esos dos de cada diez. Mi debate, mi apertura, mi diálogo ciudadano, no atendió 
sólo a esos dos de cada diez; atendió principalmente a ocho de cada diez que hoy no tienen una oportunidad de estudio, 

que quieren estudiar y hoy no hay universidades suficientes, no hay becas suficientes, que se van de migrantes. PERO 

NO SE VEN MUY DISPUESTOS A VOTAR POR EL PRI. "Yo he encontrado de todo. Conozco jóvenes de la 
Universidad Iberoamericana, donde hice un posgrado y donde di clases hace muchos años, que van a votar por el PRI. 

Me parece que la uniformidad que se ha tratado de dar a un movimiento que se presentó como antipeña no 
necesariamente es así; y eso lo vamos a ver el 1 de julio. (Manuel Baeza, página 04) 

Criterio-Promete Xóchitl 20mp por video cazamapache: Por segunda ocasión como candidata, Xóchitl Gálvez Ruiz 

ofrecerá una recompensa, ahora de 20 mil pesos, a la persona que obtenga el mejor video cazamapache, en el que se 
exhiba la compra de votos en Hidalgo promovida por servidores públicos del gobierno estatal o militantes del PRI, antes y 

durante la jornada electoral del 1 de julio. En conferencia de prensa, la candidata del PAN al Senado llamó a la 
ciudadanía hidalguenses a cuidar y vigilar las casillas, así como denunciar cualquier irregularidad; incluso, a través de las 

redes sociales. ―Hoy, con los celulares se pueden hacer muchas cosas y ponerle trampas a los priístas‖, dijo. Durante sus 

recorridos por el estado, aseguró que se ha percatado de la―descarada‖ entrega de despensas, materiales de 
construcción y apoyos económicos para que los ciudadanos voten por los candidatos tricolores. Para evitar fraudes 

electorales, señaló que ayudará que en esta elección habrá muchos observadores electorales en la entidad. ―Sería muy 
lamentable que el que gane lo haga a través de métodos fraudulentos, poco claros y que quitan legitimidad. En la 

elección a la gubernatura de Hidalgo, en 2010, Gálvez Ruiz ofreció una recompensa de 10 mil pesos para cazar mapaches 
electorales (personas que compran el voto). El premio lo obtuvo Zaira Madeleine Marín, de Tlaxcoapan. CRITICA 

DESPILFARRO Retomando la denuncia que realizó Roberto Gil, coordinador de Josefina Vázquez Mota, la candidata 

hidalguense se dijo indignada por el despilfarro de recursos que realiza el PRI (701 millones 471 mil 800 pesos) a través 
de las tarjetas Monex, entregadas a la estructura electoral para depositar la nómina. La cantidad mencionada contrasta 

con el gasto autorizado para una campaña presidencial, que es de 330 millones de pesos. Durante la campaña, dijo, el 
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PRI paga 60 mil pesos mensuales a 300 delegados distritales; 17 mil 500 pesos, a 19 mil 490 representantes generales, y 

600 pesos para cada uno de sus 143 mil 151 representantes de casilla. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Denuncia Madero intromisión ilegal de gobernadores de Hidalgo, Nuevo León y 

Chihuahua en comicios: Gustavo Madero Muñoz, dirigente de Acción Nacional (PAN) denunció la intromisión ilegal en 
los comicios de gobernadores de Hidalgo, Nuevo León y Chihuahua emanados del Revolucionario Institucional (PRI). 

Acompañado en el Senado de la República por legisladores locales de todo el país informó que han identificado 

intervenciones de los mandatarios locales, informó el partido en comunicado de prensa. En el caso de Hidalgo, ―Olvera 
Ruiz puso en marcha programa de mejoramiento urbano en el fraccionamiento Juan C. Doria en Pachuca, lo que violó 

prohibiciones establecidas en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe)‖. Madero Muñoz 
aseguró que fue violada la legislación al entregar obras y computadoras en época electoral.  ―Queremos decir un ya 

basta, un llamado para que saquen las manos del proceso en estos días de veda electoral, donde tienen activismo que no 
puede ser interpretado más que con fines electorales‖, declaró. El presidente nacional del PAN detalló que en Nuevo León 

presentaron denuncia porque en horas pico dejan de expedir boletos del metro de manera automatizada, a fin de cobrar 

manualmente y que esos recursos no sean ingresados a las arcas públicas y se manejen por la vía electoral. En estado de 
Chihuahua, el gobernador César Duarte reparte despensas y apoyos que deberían estar destinados a apoyar a la 

población afectada por la sequía, y la distribuye en los distritos fronterizos donde va su primo y su compadre de 
candidatos. (Víctor Valera, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Escenarios electorales del 1º de julio en Hidalgo: Universidad Autónoma de la Ciudad de México 

(UACM) En el largo proceso de transición política en el estado de Hidalgo, las elecciones presidenciales de 1988 marcan 
un ―parteaguas‖ en la vida política y electoral. Iniciada la ―reforma política‖ de 1977 fue hasta aquel año, en una elección 

presidencial cuando empiezan a notarse cambios en las preferencias electorales, en el pluralismo y en la cultura política 
de esta entidad. Por primera vez el PRI, en la etapa contemporánea se enfrentó a una fuerte oposición que le compitió 

en la geografía y en los distritos electorales. De 1988 al 2006 el cambio de preferencias y el voto diferenciado, sobre todo 
en el tipo de elecciones federales ha sido una constante lenta pero inequívoca de la competitividad electoral. La elección 

presidencial del 2006 sin embargo ha sido la más significativa porque invirtió por primera vez la orientación del voto de 

los hidalguenses de modo absoluto. Ni siquiera con la alternancia en el 2000  el voto fue tan esclarecedor (Cuadro 1). En 
el 2006 las urnas mostraron la orientación del voto y la mayoría de hidalguenses cambiaron las tendencias: la coalición 

de izquierda ―Por el Bien de Todos‖ en cabezada por André Manuel López Obrador obtuvo el primer lugar con 385 750 
sufragios (40.79%), Felipe Calderón del PAN alcanzó 251 772 votos (26.6%), y Roberto Madrazo tuvo 235 926 votos 

(24.9%), en ese orden.  Hoy seis años después se enfrentan las mismas fuerzas políticas pero en condiciones electorales 

distintas. Hoy como hace seis años, las variables claves dependen de la participación ciudadana, el comportamiento de 
los gobiernos y partidos y en la legalidad electoral. Contexto y condiciones de coyuntura.  Existen varios elementos que 

conforman el contexto político nacional y local.  1) Las condiciones electorales. Después de las elecciones de 2006, donde 
hubo amplia impugnación por los resultados, y las críticas a la injerencia de poderes fácticos y ―campañas negras‖, el 

gobierno federal y los partidos se pusieron de acuerdo en una nueva ―reforma electoral‖ y buscaron dar mayor claridad, 

certidumbre y legalidad a los procesos electorales. Tales reglas se pusieron a prueba en 2009 pero será el próximo 
domingo cuando se estrenen en una elección presidencial. La Reforma electoral 2007-2008 incidió en: Reducir el periodo 

de campañas, regular la compra de propaganda a través del IFE, la fiscalización de gastos de partidos, la restricción al 
uso de recursos públicos,  y la restricción a la propaganda gubernamental. Se abrió nuevas facultades contra la 

impunidad de quejas y apertura para la resolución de juicios. También lo nuevo fue incluir la figura del ―recuento de 
votos‖ en el computo electoral, en caso de impugnaciones e irregularidades evidentes.   Si bien se han acotado 

campañas ―negras y negativas‖, aun siguen presentes prácticas del uso de recursos públicos de programas sociales en 

todos los niveles, y la intervención de gobiernos federal, estatal y municipal, así como también en la compra y coacción 
de votos, acciones que pueden romper la equidad y legalidad.  2) Contexto nacional. La elección servirá también para 

evaluar doce años de alternancia del gobierno del PAN, sin embargo lo más reciente y  que tiene presente el electorado 
es la referencia al actual sexenio. Siendo lo más característico la política de ―guerra contra la delincuencia‖, no de un 

modo anecdótico, sino porque puede repercutir en los votantes para inhibirlo de asistir a las urnas.   Se tiene una crisis 

de seguridad pública que ha arrojado más 60 mil muertes, miles de desapariciones forzadas, cientos de miles de 
―desplazados‖, personas que huyen de sus lugares de residencia para evitar la violencia.  Aunado a ello coinciden 

elementos de crisis social: desempleo, olvido al campo, falta oportunidades a jóvenes Ninis (8-16 millones). En conjunto, 
el país viene arrastrando una crisis política desde hace décadas, centrada en un desencanto con partidos e instituciones, 

que conlleva hacía la desconfianza y baja credibilidad de algunos sectores sociales. 3) Contexto Local. En cuanto a las 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/60382-20120627-p6-n3
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/60382-20120627-p6-n3
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condiciones sociales de la entidad, persisten los elementos señalados en el Censo de población de 2010. La población en 

Hidalgo es de 2 665 018 habitantes se encuentra distribuida en más de 4, 500 localidades. El 2% de éstas son mayores 

de 2,500 habitantes concentrando el 47.5% de la población estatal. En contraste, existe una gran dispersión poblacional 
en 3,722 localidades menores de 500 habitantes y su población equivale al 22.3% de la población total.  Para el Consejo 

Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, el Estado de Hidalgo padece la pobreza en sus diferentes 
expresiones: alimentaria, de capacidad y patrimonial, según lo indican los estudios en desarrollo social. La pobreza entre 

los hidalguenses constituye un mal endémico. De acuerdo con datos del Coneval, más de seiscientos mil hidalguenses 

padecen hambre, trescientos mil adultos no saben leer ni escribir y más de cien mil niños en edad escolar no asisten a la 
escuela. Solo cinco municipios concentran el 60% de las remuneraciones de la Población Económicamente Activa (PEA), 

según Inegi 2009, el contraste es abismal frente a al resto de municipios que carecen de fuentes de trabajo y al escaso 
desarrollo regional, de ahí la pobreza, expulsión de migrantes, desempleo juvenil y las carencias de vivienda, educación y 

salud. Partidos y candidaturas.  La selección de candidaturas tanto en el nivel nacional como local es un factor que va 
repercutir en esta entidad. La atención se concentra, como en el 2006, en la figura de candidato presidencial. 

Especialmente cierto para las tres fuerzas presidenciales. Se observan ligeras modificaciones en la construcción de 

alianzas y coaliciones. En las últimas elecciones locales (gobernador) donde el PRI-PVEM y PANAL han unificado 
propuestas, no se repite. Mientras Enrique Peña Nieto encabeza la coalición PRI-PVEM ―Comprometidos por México‖, en 

Hidalgo no se concreta. Andrés Manuel López Obrador lidera ―El Movimiento Progresista‖ con PRD, MC y PT, Josefina 
Vázquez Mota va sola con el PAN, al igual que Gabriel Cuadri con el PANAL. El PRI a diferencia del 2006, trabajó desde 

hace años en la unidad interna del PRI, si bien tuvo diferencias con el Senador Manlio Fabio Beltrones, Peña Nieto pudo 

lograr la candidatura merced a los sectores tradicionales y a las encuestas. Esto permitió que su grupo pudiera sacar las 
candidaturas en los estados, no sin algunos cuestionamientos. Para el Senado, si bien había varios ―apuntados‖ se 

enfrentaron a Omar Fayad (presidente del PRI) y David Penchyna (Secretario de Sedeso y diputado federal) quienes 
tenían una amplia ventaja. No hubo abiertas inconformidades. En las diputaciones, el equipo de Peña Nieto, encabezado 

por Miguel Osorio Chong pudo inicialmente poner condiciones, no solo en mayoría relativa sino también en 
representación proporcional. Sin embargo al momento del registro, por problemas de ―equidad de género‖ bajaron a 

Roberto Pedraza y a Enrique Gerardo Macedo, pese a haber realizado convenciones y haber sido electos, lo que causó no 

solo incomodidad sino con eventuales consecuencias en la votación de esos distritos. La sorpresa inesperada para el 
grupo gobernante fue la llegada de José Antonio Rojo García de Alba, quién llegó desde el CEN a pesar de las piedras en 

el camino. En el PAN se dio una selección que ya venía ―cantada‖, solo hubo diferencias por quién ocupaba la primera y 
segunda fórmula. Xochitl Gálvez, ex funcionaria del gobierno de Fox, como ex comisionada nacional para el Desarrollo de 

los Pueblos Indígenas (CDI) y ex candidata a gobernadora en 2010 se impuso a Daniel Ludlow Kuri, quién en 2006 ganó 

la diputación federal de esta capital. En difíciles designaciones en los distritos, se nombraron a personas de ―bajo perfil‖ 
salvo en el distrito 06 de esta capital, quién lleva a Luis Enrique Baños Gómez, conocido en el área metropolitana por su 

candidatura en Mineral de la Reforma.  En la coalición de izquierda Movimiento Progresista, AMLO había pedido 
inicialmente a tres candidatos: Abraham López Centeno, en Tula de Allende, Gabino Brandi y Edith Ibarra, está última fue 

sacada de la jugada al ser detenida por delitos comunes. De los tres solo quedó el ex alcalde de Huazalingo. No valieron 

encuestas ni negociaciones, nuevamente se impusieron los grupos. En el Senado la sorpresa fue el líder de la UFIC Isidro 
Pedraza y Julieta Guevara, una ex priista de los años sesenta, que fue revivida sin ninguna explicación ya que no 

representa ningún valor de izquierda. En el caso del partido Nueva Alianza (PANAL) poco se supo de sus designaciones, 
la mayoría profesores, que fueron designados a última hora, sacando a figuras de la Sección XV del SNTE que ya estaban 

puestos pero la fallida alianza con el PRI los obligó a retractarse. Campaña: el efecto de ―arrastre nacional‖. La 
centralización de las campañas electorales a nivel de las candidaturas presidenciales para no dispersar las consignas y los 

mensajes centrales, nuevamente se repitió al considerar como estrategia el enfocarse en los nombres de Peña Nieto, 

Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador. A tal grado de no ser por los medios locales (radio, TV y prensa) 
las candidaturas al Senado hubieran pasado desapercibidas, en las que se dio más información a las del PRI. Como toda 

elección nacional, existe una preponderancia a seguir a los candidatos presidenciales, cuya exposición en los medios 
nacionales logra atravesar el país y las estructuras locales dependen de las campañas centralizadas. No obstante también 

influyen los actores y arraigo locales. En este contexto, lo que hubiera sido la diferencia, los candidatos de los partidos en 

Hidalgo se colgaron de las estrategias centrales del marketing, y desaprovecharon la oportunidad de innovar. De tal 
suerte que los principales partidos nuevamente se centraron en spots y publicidad en radio y T. V., para hacer una 

campaña esencialmente mediática.  Llamó la atención que Enrique Peña Nieto, al igual que Luis Donaldo Colosio en 1994 
hubiera empezado en Huejutla su campaña electoral. También ahí se registró un traspié al equivocarse en la despedida 

en lengua náhuatl.  Josefina Vázquez Mota visitó en varias ocasiones la entidad como pre candidata en enero y luego 
como candidata en febrero y marzo, aunque en junio declinó hacer su cierre en la entidad, igualmente como hace seis 
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años Felipe Calderón. López Obrador (AMLO) hizo varias visitas, a Hidalgo sus visitas a Huejutla, Tulancingo y Actopan y 

el cierre de campaña en Pachuca mostraron la capacidad de convocatoria y el ascenso de las movilizaciones en su favor.  

Las acusaciones de ―usar los programas sociales‖ entre el PRI y PAN fue la tónica de campaña. Los líderes locales 
hicieron varias promesas de que Hidalgo sería contribuidor de decenas miles de votos a sus candidatos. La intensidad de 

las acciones llevó a confrontaciones directas en algunos lugares. Disparos contra una agencia de comunicación y agresión 
a periodistas fueron un saldo. Los debates presidenciales calentaron las acciones propagandísticas y la aparición de las 

redes sociales, la movilización de jóvenes ―#Yo soy 132‖ y los observadores de la sociedad civil revitalizaron la campaña. 

Escenarios y tendencias.  En una lenta transición política, con doce años de alternancia federal, en Hidalgo persisten 
evidentes rezagos socioeconómicos y escaso desarrollo de las instituciones políticas. Las reformas políticas han sido 

insuficientes para desmontar estructuras políticas tradicionales y prácticas y rasgos autoritarios. Además de los cargos de 
representación, el 1° de julio nuevamente se pone a deliberación las posibilidades de transitar hacía condiciones de 

mayor institucionalidad y apertura de canales y vías de participación. En Hidalgo la combinación de factores 
socioeconómicos y de la coyuntura actual eleva la incertidumbre sobre los resultados electorales, nadie puede levantar la 

mano sin pasar la prueba de las urnas. La historia política hidalguense incluye elementos nuevos y tradicionales. Por una 

parte, grandes sectores empobrecidos, y una cultura política subordinada y providencialista puede ser frágil presa de la 
compra, inducción y coacción del voto, pero también sectores sociales participativos, emergentes y críticos se amalgaman 

en el electorado que votará el domingo.  Si bien el PRI ha venido reposicionándose en elecciones federales y locales, 
también es cierto que enfrenta un voto competitivo y cerrado en los últimos comicios (2010 y 2011). Los fenómenos 

electorales de los últimos años, como son la volatilidad electoral, en que el votante sufraga por distintos opciones, 

generando un voto diferenciado, la presencia de comunicación a través de redes sociales, la presencia de organismos de 
la sociedad civil, y la intervención de jóvenes y estudiantes serán nuevos componentes que pueden incidir en la 

orientación del voto.  Hay tres elementos claves en la configuración de escenarios políticos: 1) la participación ciudadana 
es fundamental, los electores tienden a participar más en elecciones presidenciales que en las de legisladores y comicios 

locales, 2) la incidencia de irregularidades y trampas ha venido disminuyendo pero la cantidad de problemas puede 
generar esquemas de conflictividad y 3) la competitividad electoral, es decir las diferencias entre el primer y segundo 

lugar. Escenario de baja participación y aceptación de resultados. La primera fuerza obtiene una clara ventaja (mayor de 

5%), en los tres tipos de elecciones (presidencial, Senado, diputaciones) frente a sus adversarios. Hay baja participación 
(40-50% de abstencionismo). Los incidentes electorales son menores. Los partidos interponen juicios pero aceptan los 

resultados electorales. Escenario de intensidad media. La asistencia a las urnas es cercana al 60%, hay evidencias de un 
voto diferenciado en los distritos. Se producen notables incidencias e irregularidades. La diferencia de votos entre el 

primer y segundo lugar es menor de5%. Se hace un significativo recuento de votos en tres de siete distritos. Aumenta el 

número de quejas y juicios. Hay incertidumbre y movilización social. Se reconocen los resultados de manera diferenciada. 
Escenario de intensidad alta. La asistencia a las urnas es mayor al 60%, con grandes expectativas, el voto diferenciado es 

sumamente alto en los distritos y en la entidad. Se producen notables incidencias e irregularidades. La diferencia de 
votos entre el primer y segundo lugar es menor de 5%. Se hace el recuento de votos en los siete distritos. Aumenta el 

número de quejas y juicios. Hay abierta inconformidad y movilización social. La impugnación de partidos afecta el 

reconocimiento de los resultados. Estos escenarios dependen de los partidos, candidatos y autoridades de los diferentes 
niveles de gobierno, como también de la calidad del desempeño de las autoridades electorales. El apego y respeto a las 

normas y leyes determinará el rumbo de la credibilidad y legitimidad de esta elección. Cuadro 1. Resultados de las 
elecciones presidenciales 2000-2006 en Hidalgo (%) PAN    PRI/PVEM    PRD    Otros  2000    34.6    43.50    16.74   

 2.63 2006    26.63%    24.95%    40.79%    4.34 En 2000 el PAN se alió con el PVEM; en 2006 el PRD, PT y PC 
formaron alianza. (Pablo Vargas González, página 5) 

Síntesis-Instaló Fepade dos módulos en la entidad: La Fepade instaló y puso en operación dos módulos para 

atender las denuncias electorales en Pachuca, y también informó que fueron instalados buzones en las ciudades de 
Tulancingo, Tula y Huejutla de Reyes. La Fepade notificó que estas acciones responden a la protección de los derechos 

electorales de los hidalguenses, antes, durante y después de los comicios. El organismo federal explicó que los módulos 

son atendidos por agentes del ministerio público de la federación y por personal especializado en atender delitos de tipo 
electoral, los cuales están obligados a recibir y dar curso a todas las denuncias que se presenten al respecto. Los 

módulos se encuentran ubicados en Pachuca y Mineral de la Reforma y los horarios de atención en estos lugares son de 
10:00 de la mañana a 16:00 horas hasta el próximo sábado y a partir del 01 de julio será de 08:00 de la mañana a las 

18:00 horas. (Yossimar Durán, página 16) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Criterio-Hoy a medianoche inicia veda electoral: A partir de las 24:00 horas de este miércoles los 45 candidatos, 

que buscan en Hidalgo algún escaño en el Congreso de la Unión, deberán guardar silencio, al igual que sus partidos 

políticos que los postularon, por la veda que precede por ley al proceso electoral. Concluido el periodo para la realización 
de campañas electorales, cada uno de los institutos políticos y abanderados habrán de dedicar su tiempo a cuestiones 

internas porque ya no podrán hacer reuniones públicas, declaraciones o posturas sobre cualquier tema. En Hidalgo, de 
acuerdo con los últimos reportes, ya se encuentra distribuido el material que servirá para la jornada electoral del 

domingo, en la cual están llamados a participar 1 millón 861 mil 638 ciudadanos hidalguenses inscritos en la lista 

nominal. Según los reportes presentados por el Instituto Federal Electoral (IFE) a nivel nacional, la entidad está en la 
octava posición dentro del ámbito nacional en número de quejas, al haber alcanzado 24, en contraste con el Estado de 

México que se ubica en el primer sitio, con 113 casos. El informe del IFE hace notar que la entidad ya se encuentra lista 
en cuanto a todos los procesos que debería cumplir. Se posicionó la entidad como la primera entidad que logró capacitar 

a los funcionarios de casilla, colocando a Ixmiquilpan como el distrito que primero cumplió con esta tarea. Al igual, el 

vocal del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, informó que en tiempo y forma fue entregado el material electoral 
resguardado a cada uno de los siete distritos federales electorales. Este material es hasta el momento, resguardado por 

integrantes del Ejército Mexicano, quienes sólo tendrán la tarea de resguardar el material, mientras que la seguridad 
pública estatal se hará cargo del resto. Las 3 mil 440 casillas que habrán de instalarse, ya fueron aprobadas de manera 

conjunta con los representantes de los partidos políticos, en donde se observaron desde posibles contingencias por mal 
tiempo, hasta la cercanía con aglomerados humanos que pudieran interferir en la libre participación. De manera conjunta 

con las autoridades estatales y municipales, se han coordinado distintos aspectos que tienen que ver con la jornada, 

como la instauración de la Ley Seca que tendrá una duración de 48 horas, lo que significa que a partir de los primeros 
minutos del sábado está prohibida la venta de bebidas alcohólicas. (Jorge Martínez, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Agresiones a 37 periodistas del año 200 a la fecha: Durante  la sesión ordinaria de ayer  en el 
Congreso del Estado, el diputado local Onésimo Serrano González, se manifestó a favor del respeto a la libertad de 

expresión y reveló que en la entidad, del 2000 a la fecha se cuentan 37 diferentes tipos de agresión a periodistas 

hidalguenses, registrados por diversas organizaciones civiles. Debido a la última agresión en contra la corresponsal en la 
entidad del periódico Reforma, Verónica Jiménez, el diputado subió a la máxima tribuna del poder Legislativo para 

enunciar las dificultades que enfrentan los profesionales de la comunicación al realizar su trabajo y fijar una postura ante 
este tipo de acontecimientos lamentables. Durante su mensaje expresó que en la actualidad un tema de suma 

importancia es el de los derechos humanos para proteger principalmente, la vida, la libertad, la dignidad, la igualdad, la 
seguridad, la integridad física y la propiedad de cada ser humano. Sostuvo que día d adía la sociedad exige la 

participación democrática de todos los ciudadanos, de ahí que ―para que esa participación no sea meramente testimonial 

sino efectiva y plena de contenidos, es necesario que exista una libertad de expresión‖, dijo. Serrano González aseveró 
que la libertad de expresión y su ejercicio permiten a los ciudadanos comprender los asuntos de relevancia política y 

participar ampliamente en la construcción de cualquier sistema democrático, entre muchas otras cosas, por ello aceptó 
que esta libertad debe estar protegida. Por lo anterior, a nombre de la 61 legislatura, se manifestó en contra de cualquier 

ataque, vejación, hostigamiento, agresiones de cualquier tipo a los periodistas, de ahí que propuso exhortar a los Poderes 

Públicos y a las autoridades en general ―para que garanticen el derecho a la libertad de expresión y respeten  las 
garantías con las que cuentan los medios de comunicación‖. Dicha propuesta fue respaldada por los representantes de 

los demás partidos políticos en el Congreso local, quienes coincidieron en que los ataques y agresiones a periodistas no 
deben ni pueden quedar impunes. Entre ellos el diputado Ramón Flores Reyes del Partido de la Revolución Democrática, 

quien pidió se esclareciera y se castigue a los responsables de este tipo de acciones, que no sólo indignan a los 

comunicadores, sino a la sociedad en su conjunto. Es importante mencionar que durante la lectura de este 
pronunciamiento, diversos periodistas de la entidad se manifestaron con pancartas donde se exige a las autoridades 

―Garantías para el trabajo de los medios de comunicación‖; además de ―No más asesinatos contra periodistas en México‖ 
y ―Aprueben la ley para la protección del ejercicio periodístico‖. En forma de protesta los comunicadores colocaron de 

manera pacífica cámaras fotográficas, grabadoras, libretas, lapiceros y pancartas en la tribuna del recinto legislativo para 
exigir garantías que permitan seguridad durante el trabajo cotidiano. Al concluir la sesión ordinaria de este martes, el 

presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra recibió a los y las reporteras 

hidalguenses con quienes se comprometió a que el poder Legislativo haría el trabajo que le corresponde para garantizar 
el trabajo de los profesionales de la comunicación. Igualmente adelantó que en el seno del Congreso local se creará una 

Comisión especial que dará seguimiento a las agresiones contra periodistas y de manera personal solicitó a la 
Procuraduría del Estado, presente un informe de la situación que guardan las 37 denuncias presentadas por comunidades 
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y se investigue para castigar a los responsables. Por último, el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

informó que en breve, antes de que concluya el actual periodo ordinario, los 30 legisladores hidalguenses estarán 

discutiendo y votando la iniciativa de la Ley de Protección y Derechos de los periodistas en el Estado de Hidalgo. 
(Natalia López, página 03) 

Crónica-Reitera Olvera Ruiz voluntad de gobierno con municipios: Refrendó el gobernador Francisco Olvera su 

compromiso de trabajar de cerca y para las comunidades de todo Hidalgo durante su administración, en el marco de una 
gira de trabajo por los municipios de Tlanchinol y Tepehuacán de Guerrero. Muestra de lo anterior fue la entrega de 

diversos apoyos a las familias de ambos municipios. El mandatario estatal explicó ante la población reunida que 
actualmente se realizan los trabajos de reconstrucción en algunos de los 27 caminos y carreteras que resultaron 

afectados el año pasado por la tormenta tropical Arlene, y que en su totalidad estarán terminados el próximo año. Por lo 
cual para este 2012 serán diversas comunidades del municipio de Tlanchinol las que recibirán el respaldo para concretar 

acciones en materia hidráulica, de pavimentación, sistemas de alcantarillado, así como la construcción de inmuebles para 

varias delegaciones municipales. En la comunidad de Hueyapa, en Tlanchinol, Olvera Ruiz destacó que a través de la 
coordinación de autoridades es como se logran importantes apoyos para todos los hidalguenses. Principalmente para 

aquellos que habitan en las comunidades más alejadas de las cabeceras municipales; ratificó que su gobierno trabajará 
con los 84 municipios de manera conjunta. Agregó la autorización de recursos para la construcción de un nuevo plantel 

del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (Cecyteh) en la comunidad de Santa María 

Catzontipa, en marzo del siguiente año. Por tanto, expuso, se abrirá la convocatoria para el próximo ciclo escolar a 
quienes deseen cursar este nivel educativo e impartirán clases a dos grupos en las instalaciones de la delegación de esa 

localidad a partir de agosto del año en curso. El jefe del Ejecutivo estatal subrayó la modernización de infraestructura 
carretera que se llevó a cabo durante esta jornada laboral en la comunidad de Teyahuala, en el municipio de 

Tepehuacán. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Proponen castigo a empresas “fantasma”: Propusieron diputados del Congreso local imponer sanciones a 
las empresas que ofrezcan empleos falsos o inexistentes en Hidalgo y que promuevan dicha acción en medios escritos o 

electrónicos. El legislador Francisco Pérez Salinas de Nueva Alianza enfatizó que la falta de acceso a la educación, 
discriminación laboral y desempleo son factores que orillan a las personas a acudir a empresas que simulan mediante 

anuncios y terceras personas solicitar personal para distintas actividades. Dichas empresas ―fantasma‖ realizan una 

actividad ilícita y ocultan su razón social y dirección, para evitar ser localizados. Los legisladores se pronunciaron además 
a favor de que las autoridades garanticen el respeto a la libertad de expresión. Ramón Ramírez anunció la creación de 

una comisión para seguimiento a agresiones contra periodistas. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Exige IP madurez política: La iniciativa privada hidalguense pidió al Instituto Federal Electoral (IFE) certeza 

en el proceso electoral del 1 de julio, pero sobretodo exigió a los candidatos madurez política para aceptar los resultados 

y evitar un conflicto postelectoral que a nadie conviene. Representantes de diversas cámaras se unificaron para exigir 
que el proceso sea transparente y que los candidatos respeten los resultados. El presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial en de Hidalgo, Francisco Carreño Romero, señaló que este año, como ya se sabía y como ocurre cada que 
hay elecciones, se paralizaron las inversiones, fluyó más despacio el capital y no se ha generado la riqueza necesaria; sin 

embargo, dijo que pasando el proceso electoral se debe dejar todo atrás e impulsar al país para que logre el crecimiento 

deseado. ―Lo que sucede en este tiempo ya lo teníamos previsto de alguna forma, que cuando tenemos elecciones lo 
único que hacemos es prepararnos, por ejemplo ahorita en cuestión de recursos federales de alguna forma han fluido, 

aunque sea de manera pequeña, pero se ha ido trabajando en la cuestión de las cédulas‖. En cuanto al proceso electoral 
del 1 de julio, dijo que se espera una amplia participación, pues serán ―elecciones históricas‖, y pidió a los políticos no 

intervenir en la voluntad de la ciudadanía.  ―Esperamos como ciudadanos y como empresarios que la votación se lleve a 

cabo de manera transparente, libre, y que se dé dentro de los marcos que nuestras leyes establecen‖. Francisco Carreño 
dijo que es urgente que los procesos electorales cambien, sobretodo la manera de hacer campaña y que ya no se 

fundamenten en desprestigiarse y atacarse entre contendientes.  ―Creo que pasando estas elecciones también se debe 
trabajar en modificar el tipo de campañas que se hacen, porque la verdad en éstas de nuevo se volvió a polarizar la 

sociedad como resultado de las campañas de ataque de unos con otros, entonces se debe modificar y más que atacarse 
entre candidatos para ver cuál es el peor, se debe proponer y ver quién es el mejor. Ya no necesitamos esto, sino trabajo 

de unidad y no que dejen una sociedad tan dividida‖. Con esta idea coincidió el presidente de la Canaco en Pachuca, 

Andrés Velázquez Vázquez, quien explicó que tras las elecciones del domingo se debe emprender de inmediato una 
―operación cicatriz‖ que lleve a la reconciliación de los ciudadanos. ―Lo que se busca es que pasando las elecciones se 

empiece con una operación cicatriz de manera inmediata, que el proceso electoral quede en el pasado y que se pueda 
unificar de nuevo el país y trabajar todos juntos, porque de lo contrario será un año perdido, si tomamos en cuenta que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

toda la primera mitad se fue en el proceso electoral‖, dijo. Además, los candidatos deben tener la ―madurez política‖ para 

acatar los resultados y superar el proceso: ―deben tener la suficiente madurez política para dejar de lado las campañas, 

las descalificaciones y aceptar lo que el pueblo decida‖. La exigencia al IFE es la de garantizar un proceso totalmente 
democrático, pues no debe quedar duda de los resultados ―porque si no se vienen los conflictos y eso a nadie conviene, 

pues se paralizan las inversiones, se paraliza todo y se pierde de una forma tremenda‖. El líder empresarial destacó que 
el abstencionismo es producto del hartazgo de la ciudadanía, al ver que las cosas no cambian al paso de cada gobierno: 

―nuestra obligación es votar, elegir a nuestros gobernantes porque si no, no podemos exigir, entonces creo que tenemos 

que cumplir primero y ser congruentes‖.  Los candidatos de todos los partidos, dijo, pudieron reunirse con comerciantes 
y empresarios, de hecho el CCEH se reunió con cada uno de los aspirantes a diputados y senadores por Hidalgo, a 

quienes se les hicieron varios planteamientos como eliminar el doble impuesto que actualmente cobra el Sistema de 
Administración Tributaria, combatir con la piratería, y apoyar contundentemente a la Pequeña y Mediana Empresa.  
Claves Razones ► El Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo promueve un programa de participación cívica, para 

el 1 de julio, basado en tres ejes de acción principales. ► La vigilancia ciudadana del proceso electoral, la promoción del 

voto razonado y la exigencia del cumplimiento de las propuestas de campaña de los candidatos. ► Diversas cámaras 

como Canaco, Canacope, Canacintra Pachuca, Canacintra Tizayuca y hasta la Coparmex tendrán observadores electorales 
en casi todas las casillas de la capital hidalguense.  ► Por ello el llamado al IFE, para que no haya dudas o lugar a 

suspicacias con respecto a los resultados de la jornada. (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-Coparmex lanza campaña "Votemos por los mejores": La Confederación Patronal de la República 
Mexicana en Hidalgo lanzó la campaña Votemos por los mejores, con la idea de que los ciudadanos hagan un voto 

razonado de acuerdo a las propuestas de los candidatos, que las conozcan y las comparen.  El presidente de la Coparmex 

Hidalgo, Javier Vázquez Coria, señaló que después de las elecciones este organismo vigilará que se cumplan cada una de 
las propuestas y compromisos que hicieron los candidatos ganadores durante sus campañas. ―Votaremos por los mejores 

y los cuidaremos como a los peores, esa es la idea, esa es nuestra propuesta y nuestra invitación a la sociedad, que 
conozca las propuestas e ideas de cada quien, que las compare, analice y de ahí determine a quién dará su voto, que sea 

razonado, y que se comprometa no sólo a votar porque nuestro trabajo no es sólo eso sino comprometernos también 
nosotros y a los políticos a que cumplan lo que prometieron‖. Por ello, agregó, la Coparmex hará un tabulado, donde se 

pueda llevar un control de qué es lo que hicieron y qué les faltó y presionarlos a cumplir. ―En Coparmex tenemos la idea 

de hacer un tabulado donde diga, en el caso de los diputados y senadores, qué propuestas hicieron, cuántas veces 
asistieron a la sesión, cuántas veces faltaron, cuántas veces subieron a tribuna, cuántas abstenciones, en fin, donde se 

pueda tener todo, porque hasta ahora diputados y senadores nadan de a muertito porque nadie les reclama nada, nadie 
lleva un control de su trabajo y vemos que hay algunos que hicieron un trabajo realmente muy pobre, ni siquiera asisten, 

no están enterados ni siquiera lo que se está votando. ―Ya no lo podemos permitir, nuestra propuesta es que se vigile 

muy de cerca a cada diputado, senador, presidente y todo funcionario público que llega a esos puestos con el voto 
ciudadano‖. El objetivo es premiar a los buenos gobernantes y castigar a quienes no cumplen con sus propuestas. De las 

campañas políticas, fundamentalmente de los presidenciables, dijo que fueron poco enriquecedoras, pues se mostró que 
ninguno de los cuatro tiene realmente definida su política económica y ―mucho menos están comprometidos con las 

reformas estructurales que tanto necesita nuestro país‖. Sin embargo, agregó, hay que votar por uno, pues ―es nuestra 

responsabilidad como ciudadanos y posteriormente exigirle que saque las reformas, que es un tema prioritario para 
nuestro país si es que queremos realmente crecer y salir del estancamiento en el que estamos‖. Destacó que 14 socios 

de la Coparmex fungirán como observadores, por lo que fueron debidamente capacitados y están acreditados por la 
autoridad electoral, y estarán distribuidos principalmente en Pachuca y muy al pendiente de registrar cualquier anomalía 

que se pudiera presentar en el proceso electoral el próximo domingo. En este contexto exhortó a la población a 
denunciar cualquier tipo de anomalía ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), o 

acercarse a la propia Coparmex para mostrar alguna prueba de una falta a la ley electoral, esto, dijo, para evitar que se 

pudiera llevar a cabo un posible fraude. Asimismo, dijo que en esta ocasión, y contrario a lo que se pensaba, los jóvenes 
están más enterados e interesados en participar de la política mexicana, pero se han cansado de la política, por lo que 

piden que se abran los espacios y que se les dé el lugar que les corresponde. Señaló que deben de estar conscientes de 
lo que se juega México en las próximas elecciones, por lo que tienen que hacer un análisis profundo de su papel y darse 

cuenta que realmente pueden convertirse en ser el peso de la balanza, por lo que además de sus protestas en redes 

sociales y en las calles deben ir a las urnas el 1 de julio y votar. ―Sin duda que en las elecciones será cuando realmente 
se note ese poder y ese papel que juegan los jóvenes, lo han dicho los especialistas, ellos (los jóvenes) pueden 

realmente hacer la diferencia en la elección y si usan ese poder y se comprometen con el país, realmente el país puede 
ser otro‖.  (Edith Castillo, página 06) 
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Criterio-Protección para los periodistas, en julio: Tras las reiteradas agresiones de servidores públicos a periodistas 

en Hidalgo, diputados se comprometieron a aprobar la Ley de Protección y Derechos para el Ejercicio del Periodismo en 

el estado antes del próximo mes, cuando termina el periodo ordinario. Además de exhortar a todos los servidores 
públicos de los tres niveles de gobierno y condenar enérgicamente las agresiones contra periodistas, Ramón Ramírez 

Valtierra dijo que a la brevedad posible aprobarán esta ley. Esto, luego de que más de una docena de reporteros, 
fotógrafos y camarógrafos de distintos medios de Hidalgo se manifestaran en la sala de plenos durante la sesión 

ordinaria de ayer, donde se exigió respeto y garantías para desempeñar el periodismo. Por su parte, el diputado Onésimo 

Serrano señaló que durante 2011 la organización civil Artículo 19 documentó, en la entidad, seis agresiones contra 
periodistas, de las cuales tres fueron de tipo físico y despojo de instrumentos y materiales de trabajo, una intimidación y 

dos amenazas. Hace una semana la corresponsal del diario Reforma, Verónica Jiménez, fue detenida arbitrariamente por 
policías. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Exigen garantías para practicar su labor periodística: Periodistas de Hidalgo se manifestaron ayer en las 

instalaciones del Congreso del Estado para demandar garantías en su trabajo cotidiano, al reportar un incremento en el 
número de agresiones hacia su labor y ejercicio. En la sesión ordinaria, los trabajadores de los medios de comunicación 

exhibieron cartulinas con leyendas como "Basta de agresiones a periodistas", "Exigimos respeto", "Solución a las 
averiguaciones sin resolver", "No más impunidad de agresores de la prensa", entre otras. De manera simbólica 

depositaron sus herramientas de trabajo como grabadoras, equipo fotográfico, teléfonos, justo debajo el escudo nacional 

colocado al pie de la máxima tribuna del estado, en señal de protesta por la ausencia de garantías para realizar su 
trabajo cotidiano. Ya reunidos con el coordinador cameral, Ramón Ramírez Valtierra, expusieron que para infortunio del 

gremio periodístico de la entidad, se han incrementado los casos de agresiones en todos los sentidos. La más reciente, 
fue la agresión y vejación que sufrió la corresponsal del diario Reforma, Verónica Jiménez al ser detenida por elementos 

de la policía municipal y enviada a la barandilla sin una causa justificada. Sólo le dijeron que no pidió permiso para sacar 
fotografías. Les demandaron que como representantes populares eran los encargados de hacer saber a las distintas 

instancias la necesidad de que se restaure el orden quebrantado por policías, guaruras, funcionarios públicos y hasta los 

institutos políticos. A su vez, el legislador local se comprometió a formalizar dentro de la Comisión de Seguridad un 
análisis de cada caso, para que sean ventilados tanto con los titulares de la Procuraduría General de Justicia, como de la 

Secretaría de Seguridad Pública y el Poder Ejecutivo. Durante esta primera jornada de protesta, los periodistas se 
reunieron con los integrantes de dicha comisión, quienes se comprometieron a presentar en el pleno un punto de 

acuerdo en donde se demande el respeto necesario para que el ejercicio periodístico deje de ser entorpecido por persona 

alguna. De igual forma, acordaron sostener reuniones sistemáticas que permitan dar paso a la solución de los agravios 
que se encuentran pendientes. Y le dijeron al diputado Onésimo Serrano que por desgracia su propuesta de Ley de 

Protección a los Periodistas, deberá ser sometida a mesas de trabajo, "porque su estado actual, de poco o nada nos sirve 
en la práctica". Informaron sobre la página en Facebook Periodistas Hidalgo en donde de manera pública serán 

documentados todos y cada uno de los casos de agresiones. Se incluirán fotografías de los agresores y el mayor número 

de datos.  (redacción, página 08) 

Criterio-Rescataron a 13 en Huasca: En Huasca de Ocampo 13 excursionistas del Estado de México que se 

extraviaron en la zona boscosa del corredor de la Montaña fueron rescatados esta mañana sanos y salvos tras diez horas 
de labores de búsqueda. De acuerdo con los primeros reportes de la Coordinación de la Policía Estatal, rescatistas de 

Protección Civil, Bomberos, paramédicos y agentes estatales y locales se sumaron a la búsqueda de estos jóvenes 

estudiantes. El grupo, se informó, se encontraba en una cueva de la barranca conocida como El Campamento y la 
mayoría presentaba crisis nerviosa. "Les agarró la noche y perdieron el camino", dijeron los rescatistas Brigadas del 

sector salud fueron desplegadas a la zona turística del Pueblo Mágico hidalguense; sin embargo, es el servicio médico del 
hotel donde se hospedan estos excursionistas quien los atiende. Las personas, en su mayoría estudiantes menores de 

edad, habían salido desde las tres de la tarde del día lunes a un paseo turístico, después de cinco horas el hotel donde 

estaban hospedados llamó a los rescatistas porque desconocían de  su paradero. Fue en la noche cuando se inició la 
búsqueda con varios elementos de las policías municipal y estatal. De acuerdo con el reporte del director de Protección 

Civil de Huasca, Miguel Ángel Olvera Castelán, se tenían indicios de que las personas llevaban equipo para escalar y que 
habían descendido a un lugar conocido como El Huariche (Ommar Ayala, página 08) 
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Criterio-Marcha AC con más de 10 mil simpatizantes: Ante la falta de respuesta del gobierno estatal a sus 

peticiones, miles de antorchistas de varios municipios de la entidad marcharon nuevamente por la calles de la capital 

hidalguense. Desde temprano, un nutrido contingente de la agrupación campesina marchó desde el estadio de futbol 
hasta la plaza Juárez. Los campesinos se movilizaron con pancartas, lonas y banderas rojas, gritando en todo momento 

consignas para exigir obras sociales. ―Esta es la quinta marcha que se realiza ante la falta de respuesta que tenemos por 
parte del gobierno estatal, ya acudimos en varias ocasiones para intentar hablar con ellos y no hay solución‖, apuntó el 

vocero nacional antorchista, Homero Aguirre Enríquez. El dirigente social mencionó que la presión no tiene nada que ver 

con el momento electoral que se vive, ―Antorcha se manifiesta cuando hay elecciones y cuando no las hay, pero esto va a 
tener su costo‖. También resaltó que si no obtienen una respuesta positiva, se tendrá una marcha con un mayor número 

de participantes y de otras entidades, ―como se ha hecho en otras ocasiones, el plantón va a perdurar en este lugar el 
tiempo que sea necesario‖. (Ommar Ayala, página 09) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Demandan endurecer ley contra grafiteros: Tras la visita del gobernador Francisco Olvera a la colonia 

Juan C. Doria de Pachuca, habitantes solicitaron endurecer las sanciones contra los grafiteros, ya que consideraron que 
este es quizá el punto más afectado de la ciudad por este problema, advirtió la representante vecinal Rosario Cantú 

Ordoñez. Especificó que los vecinos realizan gastos hasta tres veces por año para pintar sus fachadas, las cuales son 
afectadas con los rayones de quienes se dicen ―artistas urbanos‖. ―Necesitamos medidas extremas; los límites de la 

tolerancia ya terminaron para nosotros, no podemos seguir perdiendo dinero y quedarnos con los brazos cruzados 
mientras destrozan la imagen urbana, por eso urge que la autoridad tome en serio este llamado y que no implementen 

programas meramente temporales, las afectaciones son a diario y pocas veces tenemos noticias de que un grafitero es 

detenido para pagar su delito‖. (Milton Cortés, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Refutan expertos versión de la SSP: La balacera registrada el lunes en la Terminal 2 del aeropuerto 

capitalino no derivó de un operativo realizado para capturar a dos agentes presuntamente implicados con el crimen 
organizado, sino de una discusión entre elementos asignados a la vigilancia de la instalación aeroportuaria. De acuerdo 

con fuentes de seguridad que tuvieron acceso a las primeras averiguaciones, los tres agentes fallecidos, que la SSP 

aseguró conformaban una unidad de investigación que iba a realizar la captura, estaban adscritos a la División de 
Seguridad Regional, encargada de la vigilancia de las carreteras federales, puertos y aeropuertos del País. Los agentes 

agresores presumiblemente pertenecen a la misma división y trabajan en el AICM, razón por la cual pudieron huir a pie 
por una ruta conocida. Incluso especialistas en materia de seguridad pública e instrucción policial consultados por 

REFORMA desestimaron la versión de la SSP en el sentido de que los tres agentes que murieron fueron ejecutados 
cuando intentaron detener a dos de sus compañeros ligados al narcotráfico. Carlos Mendoza y Bernardo Gómez del 

Campo indicaron que los protocolos policiacos para detener a un presunto delincuente requieren de más elementos que 

los que participaron el lunes. "Los protocolos señalan que, para detener a dos personas, tienen que asistir seis 
elementos. En este caso, si iban a detener a tres elementos, cuando menos tenían que haber estado presentes nueve", 

señaló Mendoza. "Cualquier operación se basa en tres factores: qué amenazas tienes en torno a ese aseguramiento, qué 
vulnerabilidad tienes en torno a la operación y qué nivel de riesgos (...) Si iban a hacer una aprehensión, fue 

perfectamente mal planeada", indicó Gómez del Campo. Cibernautas de reforma.com expresaron también sus dudas 

respecto a lo que ocurrió en la terminal aérea. "¿Tres elementos solos sin apoyo los 'rodearon', recibieron balazos (no 
soltaron ni uno en defensa) y no detuvieron a nadie? (...) ¿Nadie tenía conocimiento de la 'Investigación' o se creyeron 

Rambo para hacer todo solos sin un operativo mínimo?", escribió El Mamey. Tienen pistas de los agresores Servicios 
de inteligencia gubernamental cuentan ya con retratos hablados de los dos agentes policiacos federales que 

presumiblemente atentaron contra tres de sus compañeros en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Uno 

de los policías tiene entre 20 y 25 años, es de complexión delgada, moreno y resultó herido en la pierna izquierda. El otro 
es de entre 25 y 30 años de edad, de complexión atlética y resultó herido en el brazo derecho. Tras el tiroteo, según las 

fuentes, los agentes salieron a pie del aeropuerto y fueron recogidos en un auto de características desconocidas. La 
pista, agregaron los informantes, se les perdió en San Martín Texmelucan, Puebla. (redacción, primera plana)  

El Universal-Garantiza Tribunal certeza a elección: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

garantizará certeza, seguridad social y, sobre todo, paz social en el próximo proceso electoral, afirmó ayer el ministro 
Juan Silva Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y del Consejo de la Judicatura Federal 

(CJF).  En sesión solemne que celebraron los plenos de la SCJN, del CJF y de la Sala Superior del TEPJF con motivo del 
25 aniversario del inicio de sesiones de primer órgano con jurisdicción contenciosa en materia electoral, Silva Meza 
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expresó el respaldo del Poder Judicial de la Federación al trabajo del tribunal y de sus integrantes.  El TEPJF  hará 

imperar la seguridad jurídica en los procesos políticos y continuará encaminando al país hacia la democracia a través del 

derecho, pero, sobre todo, por el bien de México, con su actuación, confirmará el respeto de todos a las leyes y a las 
instituciones, sostuvo.  Destacó que, con los 25 años de experiencia que lo avalan, el organismo es hoy un tribunal con 

autonomía e independencia absolutas en todas sus decisiones, y sabrá estar a la altura de esa responsabilidad, 
resolviendo las impugnaciones que se presenten en los plazos establecidos y conforme a derecho.  La estructura y 

atribuciones del Tribunal Electoral, dijo, son el resultado ejemplar de la convergencia de múltiples reformas electorales y 

judiciales y, mediante ellas, la sociedad ha optado, por seguir siendo un país de leyes e instituciones.  Con ese 
entramado, expuso, México habrá de realizar un nuevo ejercicio democrático durante la jornada del próximo 1 de julio.  

En su intervención, el presidente del TEPJF, magistrado Alejandro Luna Ramos, garantizó que esta instancia protegerá la 
decisión que los ciudadanos tomen en los comicios del próximo 1 de julio, fecha en que se elegirán presidente de la 

República, así como titulares de más de nueve mil cargos públicos.  Nadie tenga dudas, una vez más la democracia será 
revitalizada, las instituciones legitimadas y las y los ciudadanos recompensados con un México triunfador, garantizó.  

Luna Ramos sostuvo que el tribunal tiene un 98% de eficacia en los asuntos que recibe, pues se dicta sentencia en un 

promedio de 19 días y destacó que el 100% de sus resoluciones han sido cumplidas.  Recordó también que, por primera 
ocasión en la historia electoral del país, el TEPJF y el Instituto Federal Electoral (IFE) compartirán una misma base de 

datos que permitirá agilizar el cómputo final de los votos y la resolución de las impugnaciones, para dar certeza sobre los 
resultados y seguridad a la decisión de los ciudadanos que vayan a sufragar.  La base de datos, aclaró, no es un cuarto 

de guerra, sino un sistema tecnológico, concebido exclusivamente para brindar apoyo a las ponencias de la Sala Superior 

y de las cinco salas regionales en su labor jurisdiccional, directamente relacionada con los resultados electorales.  La 
justicia electoral que se vive en este proceso respeta y garantiza los derechos político electorales de los mexicanos, con lo 

que se confirma la normalidad democrática de la que hoy goza México y que se explica con la máxima de Benito Juárez 
en nuestras libres instituciones, el pueblo mexicano es el árbitro de su suerte, puntualizó el magistrado.  Luna Ramos 

afirmó: de tan alta encomienda, sólo puede salir adelante un tribunal con credibilidad; ganada con profesionalismo, 
transparencia y responsabilidad, en todos sus actos y en todas sus decisiones. (María de la Luz González, primera 

plana) 

Milenio-El PREP si es confiable ya basta de mitos: Narro: El rector de Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), José Narro Robles, negó que en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) exista algún 

algoritmo que ―posibilite al mecanismo cibernético modificar la voluntad reflejada en las actas‖.  En conferencia de prensa 

después de entregar al Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) la auditoria que realizó la UNAM al PREP, 
Narro dijo: ―A veces construimos y vivimos prisioneros de la mitología, pues no se ha demostrado la existencia de 

mecanismo que transforme la voluntad de la sociedad‖. El rector también aprovechó para hacer un llamado a los 
candidatos presidenciales para sumarse al pacto de civilidad convocado por el IFE. Narro dijo que es importante que los 

candidatos firmen dicho compromiso ―para dar certeza de la responsabilidad y el respeto a las instituciones‖. El 

funcionario universitario señaló ante el Consejo General del IFE que el PREP es una herramienta confiable para el 
ejercicio electoral del próximo 1 de julio. Durante el acto en el que hizo entrega de la auditoria que hizo la Universidad al 

PREP, Narro dijo que éste es ―un elemento fundamental para fortalecer la democracia y esa transición nos ha llevado 
mucho tiempo y se consolida al paso de los años, y nos tiene aquí, en esta elección que, sin duda, es fundamental‖. 

Mientras tanto, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, aseguró que el veredicto de las urnas es transparente y 
público, como lo será la operación y transmisión de resultados preliminares a través del PREP. ―Los mitos no forman 

parte de los sistemas democráticos. Las democracias modernas se construyen con leyes, con la aplicación puntual de los 

ordenamientos jurídicos‖, enfatizó durante su mensaje en el acto. El informe que la UNAM presentó al IFE respecto de la 
auditoría que realizó al PREP destaca que el sistema está libre de todo algoritmo que pueda distorsionar los datos. ―El 

sistema auditado brinda la funcionalidad necesaria para realizar la captura, el registro y la publicación de los datos y de la 
imagen digitalizada de las Actas de Escrutinio y Cómputo para el proceso electoral de manera íntegra conforme son 

captadas‖, detalla el documento. No obstante, señala que como en todos los sistemas informáticos, la calidad de los 

datos dependerá de las entradas, ―que en este caso provienen de lo asentado en las actas de escrutinio y cómputo que 
son llenadas en las casillas‖. De acuerdo con la auditoría, la probabilidad de una falla disminuye luego de que el software 

sí considera un mecanismo de doble captura para reducir la probabilidad de error en el procedimiento. Asimismo, la 
máxima casa de estudios presenta algunas consideraciones al IFE para futuras elecciones, entre las que destaca que se 

debe elaborar un sistema de información respecto de las reglas para publicar resultados del PREP, pues estos pueden ser 
interpretados de manera errónea. ―La normatividad no indica que se pongan a disposición de la ciudadanía los resultados 

preliminares de la elección; sin embargo, el PREP se ha convertido en una fuente de información oportuna que los 

usuarios pudieran interpretar de manera indebida si no se comprenden los elementos normativos de una elección 
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federal‖, resalta el documento.  Claves Exhorto priista ► Durante la entrega de los resultados de la encuesta infantil y 

juvenil en el IFE, el presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, aseguró que es de suma importancia que los 
candidatos firmen el pacto de civilidad. ► ―El PRI manifiesta que es muy importante que todos los partidos políticos y los 

candidatos a la Presidencia firmemos un pacto donde nos obliguemos a acatar los resultados del IFE y las resoluciones 
que emita; creo que es una garantía para evitar un conflicto poselectoral, el país no merece vivir la pesadilla de hace seis 
años‖, dijo el líder priista. ► Por separado, en una conferencia de prensa previa, el presidente consejero del IFE, 

Leonardo Valdés, celebró la decisión de Andrés Manuel López Obrador de participar en la firma de convenio. (Melissa 

Pozo, página 18) 

Criterio-Transparencia en la jornada electoral, exige el #YoSoy132: Jóvenes del movimiento #YoSoy132 
acudieron ayer al Instituto Federal Electoral (IFE) para exigir una respuesta a la serie de demandas que le plantearon el 

jueves pasado sobre permitirles observar todas las fases del proceso electoral. El movimiento pide al IFE que permita a 
dos integrantes estar en cada junta distrital para que participe como observador electoral en el PREP, publique en tiempo 

real los resultados de las casillas y estar dentro de las deliberaciones del conteo rápido. También solicita que publique los 

informes de cada partido sobre los gastos de campaña antes del domingo y que elabore espots para explicar el proceso 
de llenado de las boletas. David Bermúdez, estudiante de doctorado en Física del Centro de Investigación y de Estudios 

Avanzados del Instituto Politécnico Nacional, aseguró que de contar con los resultados de las casillas ese día, él junto con 
otros dos investigadores podrían hacer un análisis del comportamiento de la votación en cada lugar con respecto a 2006. 

―¡Transparencia, transparencia!‖, gritaban los jóvenes con los brazos y las manos pintadas de blanco. Antes de que 

ingresara una comisión de estudiantes al IFE, los jóvenes hicieron un acto de protesta artístico para demandar 
transparencia en la jornada electoral. RECHAZAR COACCIÓN, PIDE VALDÉS El presidente del Instituto Federal 

Electoral, Leonardo Valdés, confió en que los ciudadanos no vendan su voto, ni se dejen coaccionar en la próxima 
elección y les pidió madurez para no permitir prácticas ilegales de los partidos políticos. ―No vendan su voto, no se dejen 

coaccionar. Lo que tenemos que hacer es avanzar en la cultura política democrática en los valores éticos de nuestra 

sociedad. Se puede ser pobre pero digno, creo que nadie debe vender su voto, ni el pobre por una despensa, ni el rico 
por un contrato de construcción de una obra‖, dijo a Reforma. Destacó que la sociedad ha madurado, pero aún hace falta 

esa madurez para que los ciudadanos no respondan a ese tipo de estrategias. Agregó que el día que los ciudadanos 
rechacen estas prácticas, los partidos políticos dejarán de usarlas. ―Esos intentos de compra de voto existen y existirán 

mientras las personas se abstengan de denunciar, se abstengan de acudir a las autoridades, de presentar pruebas y de 
propiciar que la autoridad competente tome cartas en el asunto‖, advirtió y agregó que es indispensable que el 

ciudadano sepa que puede actuar en libertad. ―Todos tenemos la obligación de acatar la ley, actuar en el marco del 

estado de Derecho, dignificar la política y el ejercicio de los derechos políticos y de esta manera participar en la 
construcción de las decisiones que nos permitan darle gobernabilidad y estabilidad a nuestro sistema de gobierno‖, 

refirió. 116 MÓDULOS PARA DENUNCIAS De cara a las elecciones del próximo domingo, la Fiscalía Especializada para 
la Atención de Delitos Electorales (Fepade) desplegará en el país 116 células móviles para la atención de denuncias en 

materia electoral, principalmente en zonas con mayor incidencia delictiva y en estados con elecciones concurrentes. 

Imelda Calvillo, titular de la Fepade, detalló en conferencia de prensa que cada célula está integrada por tres agentes del 
Ministerio Público Federal y cuatro policías federales ministeriales, así como peritos en criminalística y fotografía. Tras la 

presentación de estas unidades móviles en la Delegación Metropolitana de la PGR, la funcionaria indicó que la recepción 
de denuncias tendrá mayor cobertura en Chiapas, Guerrero, Jalisco, Morelos, Tabasco, Yucatán, Guanajuato, Querétaro, 

Colima y el Distrito Federal. ―Se está privilegiando el establecimiento de estas células móviles en estas entidades, donde 
habrá elecciones concurrentes, principalmente donde habrá elecciones para Gobernador en donde en las principales 

ciudades estarán estas unidades móviles‖, dijo la fiscal. Añadió que 16 de esas células operarán en el Distrito Federal y 

sus agentes serán identificados con un chaleco color guinda que tendrá la leyenda Fepade. ―En lo que hace a la 
identificación de los riesgos que se previó para definir el establecimientos de estas células, principalmente se está 

valorando el aspecto electoral, no sólo la cuestión de crimen organizado porque a nosotros nos toca la cuestión de los 
delitos electorales‖, aclaró Calvillo. Las unidades móviles sólo recibirán denuncias por presuntos delitos en materia federal 

electoral, para garantizar la libertad del sufragio, precisó. Además, esa fiscalía tiene contemplada la instalación de 67 

módulos interactivos en todo el país, en las capitales de los estados y las principales plazas públicas para ofrecer 
información a los ciudadanos sobre el sufragio, consultas jurídicas, y cómo denunciar un delito electoral. (Verónica 

Sánchez, Leslie Gómez y Benito Jiménez). (redacción, página 18) 
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Criterio-Pronóstica AMLO triunfo e invita a festejo nacional: Luego de asegurar que se siente contento y 

satisfecho por la campaña que ha realizado hasta el momento, Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de 

las izquierdas, dijo que el 1 de julio habrá fiesta cívica nacional ya que, aseguró, ganará la elección presidencial. ―Tengo 
mucha confianza de que el 1 de julio por la noche habrá fiesta cívica nacional y les digo que tengan confianza yo no les 

voy a fallar, no voy a traicionar‖. ―Estoy seguro de que vamos a ganar, tenemos representantes en todas las casillas, ésta 
es la diferencia respecto 2006 (...) Invito a la fiesta cívica nacional, va haber realmente mucha alegría porque es ir a lo 

nuevo, es el cambio verdadero‖, afirmó en entrevista para Radio Fórmula. López Obrador hizo un llamado a la ciudadanía 

para que reflexione su voto. ―Yo llamó a la reflexión a los ciudadanos, votar por el PRI, votar por Peña Nieto, es votar por 
la corrupción, es votar para que continúe la corrupción y votar para ser cómplices de la corrupción, así de sencillo‖ dijo. 

El tabasqueño reiteró que sí firmará el pacto de civilidad para respetar el resultado electoral. PEÑA RECIBIRÁ UN 
ESCARMIENTO  En la que fue su última conferencia mañanera antes de las elecciones, Andrés Manuel López Obrador 

afirmó que ganará la presidencia porque a sus adversarios no les va a alcanzar con la guerra sucia en su contra y Enrique 

Peña recibirá un escarmiento. ―No les va a alcanzar, aunque la apuesta de ellos es la compra de votos‖, afirmó el político 
tabasqueño. ―La mayoría de la gente no va a vender su voto, van a recibir migajas pero no van a votar por el PRI. Le van 

a dar su escarmiento a Peña Nieto‖. López Obrador aseguró que este fin de semana su equipo levantó una última 
encuesta en la que está arriba del candidato priísta. El abanderado del Movimiento Progresista ofreció dar los datos 

completos por la tarde. López Obrador dijo que está dispuesto a firmar el pacto de civilidad convocado por el Instituto 
Federal Electoral (IFE), y añadió que ayer signó la agenda propuesta por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 

aceptando 95 por ciento de sus propuestas. Quedaron fuera de sus compromisos la apuesta empresarial por la 

privatización de Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad, y algunos aspectos de la reforma laboral, 
como la contratación por horas. Al hacer un balance de su campaña, el candidato destacó que fue el único que no dejó 

de crecer y también el único que no tuvo incidentes, manifestaciones de repudio o eventos cancelados. Tras ofrecer su 
conferencia en Guadalajara, el candidato presidencial realizará un mitin en Colima, el penúltimo antes de su cierre en el 

Zócalo de la Ciudad de México, mañana miércoles. (David Estrada/Guadalajara). (redacción, página 19) 

Criterio-Pide Calderón no tirar “por la borda” lo alcanzado en seguridad nacional: El presidente Felipe Calderón 
Hinojosa hizo votos porque el próximo gobierno de México se comprometa a luchar por la seguridad de los mexicanos 

―con la determinación que ello requiere‖, y no tirar por la borda lo alcanzado en la materia. En la conmemoración del Día 
Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas, sostuvo que al mismo tiempo se debe 

actuar, con la misma intensidad, en los otros ejes que componen la estrategia integral, como la depuración y el 

fortalecimiento de las instituciones de seguridad y justicia. El mandatario federal mencionó que la estrategia integral en la 
materia tiene que seguir adelante, pues se trata de un esfuerzo que debe trascender coyunturas políticas, colores 

partidistas y mantenerse los años por venir. ―No podemos tirar por la borda lo que se ha hecho, porque no podemos 
simplemente resignarnos y someter al país al poder de la delincuencia, o hacer como si nada pasara, porque sólo ese 

hecho simular que nada pasa, fortalece a los criminales, debilita a la sociedad y al Estado‖, reiteró. Calderón insistió que 

simular que nada pasa ―y en consecuencia hacer nada‖, es lo que permitió a los criminales avanzar sin resistencia tantos 
años; y es de suponer que cuando asaltan la casa lo mejor es hacer nada, ignorar al asaltante y dejarlo que entre 

libremente. (redacción, página 20) 

El Reloj-Ganaría elección Enrique Peña: Enrique Peña Nieto, candidato del PRI y PVEM al cierre de, las campañas 
presidenciales se mantiene en primer lugar en todas las encuestas con una ventaja de 20 puntos promedio sobre su 

contrincante, el abanderado de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con la décimo segunda 
encuesta y última de Consulta Mitofsky, difundida ayer, el abanderado de la coa-lición Compromiso por México alcanza el 

45 por ciento de las preferencias, mientras que el candidato del PRD- PT-Movimiento Ciudadano, cuenta con el 29 por 
ciento, lo que demuestra una ventaja de 16 puntos. En tanto, la panista Josefina Vázquez Mota tiene el 24 por ciento de 

la intención de voto y finalmente el aliancista Gabriel Quadri de la Torre se que-da con dos puntos. También Covarrubias 

y Aso-ciados, la casa encuestadora que en 2006 se encargó de la campaña de López Obrador, ahora ubica al político 
mexiquense en primer lugar con 38 por cien-to y al tabasqueño en segundo lugar, con 28 puntos. Una diferencia de 10 

puntos. En la novena encuesta de Con Estadística de ayer, Peña Nieto se mantiene como puntero con el 44 por ciento de 
las preferencias electorales; le sigue López Obrador con 27 por ciento; después Vázquez Mota cuenta con el 25 Por ciento 

y finalmente Quadri de la Torre, de Nueva Alianza, alcanza el cuatro por ciento. Con estos datos, la ventaja entre Enrique 

Peña y AMLO es de 17 puntos. GEA/ISA revela que el ex gobernador del Estado de México se mantiene en primer lugar 
con una ventaja de 18.6 por ciento sobre su más cercano seguidor, el ex jefe de Gobierno capitalino. (Magali M. 

Juárez, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Administrativa, pero improbable sanción: A propósito del desafío del #YoSoy132 a la legislación electoral tratado 
ayer aquí, el lector José Cara coincide en que no hay democracia sin respeto a la legalidad.  ―Estos muchachos me 

simpatizan‖, pero ―deben pensar mucho y bien para no entorpecer nuestra joven democracia…‖, opina. Otro lector (firma 
Matus Anárquico Arsénico) reflexiona: ―La ley, sea cual fuere, lleva consigo, entre otros, dos objetivos primordiales: su 

cabal cumplimiento y… la sanción o el castigo a quienes osen transgredirla. Al no ser respetada (aun sea por una mínima 

parte de la ciudadanía y en este caso los universitarios del #YoSoy132, como probablemente otras organizaciones que 
`amenazan´ con manifestarse durante los días de la veda política), ¿cuál sería la sanción?‖ Administrativa, que va de 

amonestaciones a multas, y solo si se presentan denuncias ante el IFE. Desde el punto de vista jurídico no parece que 
hubiera, en términos reales, persona física o moral imputable. Ante retos de esta naturaleza a la legalidad, todo quedaría 

como suele ser: en la impunidad. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

López Obrador 2012, ¿éxito o fracaso?: La campaña de Andrés Manuel López Obrador sería un éxito porque, en tres 
meses, redujo a la mitad la desventaja inicial de 33 puntos. Y porque transformó su índice de positivos-negativos de un 

espantoso veintitantos en un risueño más tres. Pero no sirvió para alcanzar a Enrique Peña Nieto. De acuerdo con la 

encuesta de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA, López Obrador terminaría entre 15 y 20 puntos abajo del priista. Una 
paliza. Recuperar 15 puntos en un trimestre es admirable. Funcionó la oferta de ―mi mano franca‖. Sin embargo, algo 

ocurrió en los primeros días de junio que frenó el avance del tabasqueño. El 27 de mayo, López Obrador se puso a 19 
puntos de Peña Nieto, con más ocho en el diferencial positivos-negativos. El 30, se acercó a 15.4 y a 15 el 12 de junio. 

Ahí, dos días después del segundo debate, acabó la escalada. Anoche, seguía estacionado 18.6 puntos atrás. ¿Qué pasó 

en esa decena? Propuse aquí el 28 de mayo, plena remontada, que si López Obrador leía mejor que Peña Nieto la 
intemperie nerviosa de ese momento, ―quizá veamos que lo increíble comience a hacerse realidad; claro que si Peña 

Nieto lo lee mejor será jaque mate‖. Fue en esos días cuando, contra la lógica, López Obrador resucitó el discurso del 
fraude y dijo en Tercer Grado que desconfiaba del IFE. PRI y PAN registraron su avance en las encuestas y comenzaron a 

atacarlo en los spots, algo que no habían hecho. Él no modificó el discurso, no tuvo propuestas atractivas, se aferró a los 
clichés del ―cambio verdadero‖. Perdió el impulso y, por ende, la elección. Revivir millones de simpatías, hacerlas soñar y 

aun así perder por dos dígitos sería un fracaso. No hay que darle vueltas. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Todo sea por el Centro Fox: En 13 respuestas al periódico madrileño El País, Vicente Fox acabó de romper con el 

partido que lo postuló, en 1999, a la Presidencia de la República, plataforma desde la que sacó al PRI de Los Pinos para 
ahora, 12 años después, convertirse en el principal promotor extramuros de su regreso. En la entrevista publicada el 

lunes, Fox lanza una crítica tan demoledora como convenenciera al régimen de Felipe Calderón, se declara como el mejor 
estadista en la historia de México y se dice abiertamente a favor del candidato Enrique Peña Nieto. Mentiroso en algunos 

pasajes, como delirante en otros, Fox falta a la verdad cuando dice: Esperé tres cuartas partes de campaña con mi 
candidata (Josefina Vázquez Mota), no hice campaña pero estuve allá, si otros se echan al barranco, yo no, 17 puntos de 
ventaja me han hecho pedir cerrar filas en torno al candidato del PRI. Y vuelve a engañar, cuando dice que no va a votar 

por el PRI: Estoy llamando a cerrar filas alrededor del ganador y el ganador (Peña Nieto) está a la vista. Esta declaración 
y llamado a votar por el candidato presidencial del PRI contra la del PAN, a cinco días de las elecciones, provocó que uno 

de los voceros del PAN, y el PAN mismo, salieran a lapidar a Fox, a quien el también candidato a senador por Puebla, 

Javier Lozano, llamó un ser miserable. Ahora sí que le dijo megalómano, miope, cínico, irresponsable, cobarde, 
mentiroso, convenenciero que se vendió por un plato de lentejas, injusto, torpe, ingrato, amnésico, hipócrita, porrista, 

desleal, rancio, mercenario. Y le dejó un mensaje: Ya nos encargaremos de su caso pasando el 1 de julio. La actitud de 
Fox, apoyar al candidato de otro partido, es causal de expulsión, lo que seguramente harán cuando, en realidad, Fox 

hace mucho que dejó el PAN si es que de verdad alguna vez estuvo. Y es que siempre ha estado solo con él mismo. 
RETALES 1. DESPEDIDA. Hoy es el último día de campañas, mañana empieza la veda electoral. ¿Alguien va a extrañar 

algo? ¿Recuerda usted el primer spot de cada candidato? Lo digo para ver impacto y fijación. Yo no; 2. CAMACHO. 

Confirmado: Manuel Camacho desplazó al candidato de la cuota jóvenes del quinto lugar de la lista de senadores 
plurinominales para colocarse él, de 66. Lo impugnarán por simulación de la tercera edad; y 3. PREVISORES. Para 
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evitar dos proyectos de dictamen en sentido opuesto, como hace seis años, el Tribunal Electoral designó a tres 

magistrados, en lugar de dos, para formar la comisión que formulará el dictamen sobre el cómputo final de la elección, la 

calificación de la elección y la del presidente electo: Constancio Carrasco, Flavio Galván y Salvador Nava Gomar.  Nos 
vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que digna de Dostoievski es la historia de Félix Beltrán León y su madre, Elodia León. 

La defensora del joven Félix (señalado originalmente como el hijo del Chapo Guzmán), Verónica Guerrero, ha 

protestado porque, según ella, la autoridad no le ha dado acceso a su defendido. 

El problema es que el defendido Félix no la quiere como abogada. Y no la quiere porque es una recomendación de doña 

Elodia. 

:Que, según esto, Félix tiene un enorme resentimiento con su madre, quien jamás se habría ocupado de él y ahora 

aparece con todo y una abogada. 

La negativa de Félix a aceptar a Verónica Guerrero es absoluta. Ha preferido utilizar, por lo pronto, a un defensor 

público, en lo que llega a un acuerdo con el abogado de su medio hermano, también detenido, Kevin Daniel Beltrán. 

:Que Néstor Moreno, ex director operativo de la CFE preso en el Reclusorio Oriente, debió enfrentar esta semana otra 
acusación, esta vez por una dádiva equivalente a 29 mil 500 dólares recibidos en 2008 que le habría entregado una 

empresa norteamericana. 

Procesado desde abril por enriquecimiento ilícito, Moreno escuchó que un juez libró en su contra, el 25 de junio, una 

nueva orden de aprehensión que lo llevará a rendir declaración preparatoria esta misma semana. 

:Que el panismo regio no quiso dejar ayer a nadie fuera del cierre de campaña que encabezó su candidata presidencial, 

Josefina Vázquez Mota, en la Macroplaza, y por eso en el templete estaba hasta Fernando Larrazabal, a pesar de 
quienes buscaban expulsarlo del partido. 

Lo extraño es que a los celulares de Nuevo León comenzaron a llegar anoche mensajes en donde se aseguraba que el 

pago para la contratación del grupo Intocable, que amenizó el final del mitin, fue realizado por el ex alcalde, cuando la 

organización corrió a cargo de todo el panismo local. 

:Que la diputada federal perredista Enoé Uranga puso a circular un email en el que cuestiona el ―conservadurismo‖ de 
su correligionario Andrés Manuel López Obrador respecto a las uniones gay y la despenalización del aborto. 

Enoé advierte que los derechos de las personas no están sujetos a consulta, y lamenta que el candidato presidencial de 
su partido vaya en esa materia un paso atrás de… Josefina Vázquez Mota. ¡Sopas! 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... La campaña 

Llegan a su fin tres meses de campañas formales y muchos más que no fueron reconocidos como tales. Hoy es el último 

día en que los candidatos y los partidos pueden hacer presentaciones públicas o pedir el voto. Es la última oportunidad 
para emitir spots de radio y televisión. Es igualmente el último día para dar a conocer encuestas de opinión. 

La campaña empezó deslucida. Ninguno de los candidatos parecía generar entusiasmo. La espotizacion ordenada por la 

ley electoral de 2007, que centró el proceso político en 48 minutos diarios de anuncios de 30 segundos en radio y 
televisión, ayudó a profundizar el desencanto. Si bien los ciudadanos han sido sometidos a una avalancha de spots, no 

hay virtualmente ninguna recordación de los mensajes. 
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Los dos debates entre los candidatos presidenciales, las entrevistas en programas de radio y televisión, y el movimiento 

#YoSoy132 hicieron que se produjera un mayor interés en las últimas semanas. 

Este mayor interés puede tener influencia en los resultados del 1o. de julio. La experiencia nos demuestra que el PRI 

tiene un mejor desempeño en las elecciones con poca participación ciudadana, ya que tiene una mayor capacidad que 
otros partidos para llevar a electores a las urnas. Los votos que el PRI moviliza de esta forma son compensados por los 

de electores que acuden por su cuenta a las urnas, que aumentan cuando hay mayor participación. 

A partir de las doce de la noche de hoy empezará la veda electoral. Durante cuatro días, incluyendo el 1o. de julio, se 

prohíbe cualquier promoción electoral o ataque a candidatos. La veda tiene también consecuencias electorales. El súbito 

silencio termina por favorecer la abstención y, por lo tanto, al PRI. 

La mayoría de las encuestas en esta campaña les han dado una amplia ventaja al PRI y a su candidato, Enrique Peña 

Nieto. Algunos movimientos políticos, incluido el #YoSoy132, han cuestionado la fiabilidad de estos estudios. Andrés 

Manuel López Obrador ha aportado una encuesta que lo pone en primer lugar con una ventaja de 1.4 puntos, pero no ha 
revelado quién la hizo ni se conoce lo suficiente de su metodología. Josefina Vázquez Mota ha dicho que está a 2 puntos 

de Peña Nieto, pero sus propias encuestas la ponen más atrás. Ayer se dio a conocer la encuesta de Covarrubias y 
Asociados, la casa favorita de López Obrador, que pone a Peña Nieto en primer lugar con 42 por ciento de las 

preferencias, seguido de AMLO con 30 por ciento y de Josefina con 27 por ciento. 

El día de la elección las cosas pueden cambiar. Todos los sondeos siguen mostrando un número importante de indecisos: 

cercano al 20 por ciento. Estrictamente hablando no se ha definido todavía la elección presidencial. En esto hay una gran 

diferencia con el proceso en el Distrito Federal, donde las mismas encuestas que la izquierda cuestionada a nivel nacional 
le dan a Miguel Ángel Mancera del Movimiento Progresista una ventaja de más de 40 puntos. 

Un punto que puede incidir en el resultado es la confusión. En la elección presidencial los electores pueden votar varias 

veces por el mismo candidato. Pero en las votaciones concurrentes, por ejemplo en el Distrito Federal, esta misma 
conducta lleva a la anulación del voto. 

Hemos creado un sistema electoral caro, con muchas salvaguardas y que sigue generando desconfianza. Ha saturado a 

los mexicanos con 44 millones de spots de radio y televisión. Y lo peor de todo es que este valioso tiempo no ha dejado 
ningún mensaje que puedan recordar los electores en el momento de presentarse a votar. 

¿BIG ELIZABETH? 

A unos días del inicio de los Juegos Olímpicos de Londres, y en honor a la reina Isabel II, la torre del Big Ben, cuyo reloj 
ha marcado la vida de los londinenses desde 1858, cambia de nombre a Torre Isabel. Me imagino que por décadas la 

gente seguirá refiriéndose a la torre como Big Ben, aunque el nombre ya sólo se aplicará a la campana. (Sergio 
Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué se enojan cuando se pronostica que ganará Peña?: Hoy aparecerán las últimas encuestas 

preelectorales. Cuatro empresas, sin embargo, adelantaron ya sus mediciones finales antes de la elección del domingo. 

Contra estos resultados evaluaremos su capacidad de acertar al ganador y la diferencia de puntos entre el primero y el 
segundo lugar, así como de éste con el tercero. El prestigio de los encuestadores también estará en juego el próximo 1 

de julio. De las últimas encuestas publicadas en medios de comunicación, las preferencias efectivas, descontando a los 
que por alguna razón no dan una respuesta, son las siguientes: 1. Con Estadística para Grupo Fórmula publicada el lunes 

25 de junio: Enrique Peña Nieto (EPN): 44% Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 27% Josefina Vázquez Mota 

(JVM): 25% 2. Parametría para Organización Editorial Mexicana, publicada el lunes 25 de junio: EPN: 44% AMLO: 29% 
JVM: 24% 3. Consulta-Mitofsky, publicada en el noticiero de Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula el martes 26 de 

junio: EPN: 45% AMLO: 29% JVM: 24% 4. Covarrubias y Asociados, para SDPNoticias.com publicada el martes 26 de 
junio: EPN: 41% AMLO: 30% JVM: 26% Aparte de estas cuatro últimas encuestas, está el tracking poll (encuesta 

diaria) de GEA-ISA para Grupo Milenio que ayer reportaba los siguientes resultados: EPN: 45% AMLO: 27% JVM: 25% 
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El promedio de estas cinco, el llamado poll of polls, arroja este resultado: EPN: 44% AMLO: 28% JVM: 25% Todas las 

encuestas tienen arriba a Peña por una diferencia de dos dígitos. En el promedio, López Obrador está a 15 puntos de 

distancia del priista y Vázquez Mota a 19. ¿Alguien duda que el candidato priista vaya a ganar el domingo que entra? 
No los apostadores que ayer martes, en el mercado de predicción de eventos futuros de intrade.com, le daban a Peña 

un 85% de probabilidad de ser electo el nuevo Presidente de México, mientras que Josefina tenía un 12% y AMLO un 
7%. Insisto: para todos aquellos que piensan que la panista o el izquierdista todavía pueden ganar es el momento de 

abrir la billetera y apostarles. Se llevarán una muy buena lana en caso de acertar: 8.8 dólares si gana Josefina por cada 

1.2 dólares apostados; 9.3 dólares si triunfa AMLO por cada 70 centavos apostados. Son ganancias exorbitantes para un 
evento que sucederá en cuatro días. Mucha gente se molesta porque nos atrevemos a predecir que Peña ganará la 

elección con base en lo que reportan las encuestas y las apuestas. Al parecer, rehúsan aceptar algo que les disgusta. 
Supongo que preferirían que dijéramos que va a ganar Josefina o AMLO. Pero, con todo respeto, no existe evidencia 

empírica alguna para afirmarlo. Por más que torturemos los números, simple y sencillamente no dan para darle algún 
tipo de esperanza al perredista y a la panista. Para que vean que este pronóstico no es una cuestión de preferencias 

políticas personales del que esto escribe, también me atrevo a hacer otro vaticinio: en el Distrito Federal va a ganar, de 

hecho arrasar, el candidato de la izquierda, Miguel Ángel Mancera. Incluso, como lo apunta la última encuesta de 
Parametría, existe una probabilidad de que la alianza PRD-PT-MC se alce con la victoria en todas y cada una de las 

delegaciones de la capital. Y para que los panistas también sientan que estamos haciendo un trabajo objetivo, me atrevo 
a pronosticar que Miguel Márquez, el candidato del PAN, va a ganar la gubernatura de Guanajuato. ¿Por qué se 

molesta la gente cuando decimos que Peña va a triunfar en la elección presidencial, pero sí aceptan cuando 

pronosticamos que Mancera va a hacer lo propio en la votación de jefe de Gobierno capitalino o Márquez en la de 
gobernador de Guanajuato? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

La larga marcha de AMLO  

  
SUS ESTRATEGAS pelotearon la posibilidad de una marcha previa al cierre de campaña de Andrés Manuel López Obrador: 

una caminata del Ángel de la Independencia al Zócalo de la ciudad de México. La propuesta fue aceptada por el staff, 
pero quedaba la duda de si el candidato presidencial debería encabezar la descubierta. Al final, todos decidieron que 

AMLO vaya al frente esta tarde para un evento masivo, para un pincelazo que quede en la historia de las campañas con, 
esperan, un millón de personas en el centro histórico del DF. Claro, don Andrés Manuel podrá, entonces, saludar y estar 

cerca de sus seguidores y dará un buen golpe mediático con ríos de gente en las calles de la capital, nos comentan.  

   
AL CENTRO de una crisis por corrupción de agentes federales en el aeropuerto de la ciudad de México, el secretario de 

Seguridad Pública, Genaro García Luna, se brincó el protocolo para dialogar por algunos minutos con el presidente Felipe 
Calderón. El movimiento fue en la ceremonia del Día Internacional de la Lucha contra el uso Indebido y el Tráfico Ilícito 

de Drogas, en el Castillo de Chapultepec. ¿Qué marca el protocolo? Dicta que la persona más cercana al mandatario debe 

ocupar la silla de quien en ese momento sube al estrado. Don Genaro hizo malabares para brincarse una silla y estar al 
lado del jefe del Ejecutivo. ¿Acaso le dio explicaciones de la infiltración del crimen organizado en la Policía Federal?  

   
OTRA FURTIVA conversación se registró en el Castillo de Chapultepec, en el mismo evento de la ONU. ―¿Cuándo nos 

tomamos un café?‖, preguntó Marisela Morales, procuradora general de la República, a Anthony Wayne, embajador de 

Estados Unidos en México. Para que nadie los escuchara, el diplomático se acercó al oído de la funcionaria. Imposible 
saber si acordaron una cita. De lo que no hay duda es de que hay temas de qué hablar entre representantes de ambos 

países: la pifia, ahora le llaman ―error humano‖, del arresto del presunto hijo del narcotraficante Joaquín ―El Chapo‖ 
Guzmán y la balacera entre agentes federales mexicanos en el aeropuerto del DF, que se ha convertido en una coladera 

del crimen organizado, nos comentan.  
   

LOS JERARCAS de la Iglesia católica, especialmente los obispos agrupados en la Conferencia del Episcopado Mexicano, 

que preside Carlos Aguiar, acordaron reducir su perfil y no hacer declaraciones a los medios de puedan suponer una 
descalificación contra alguno de los contendientes por la Presidencia de la República o al contrario, un aval para algún 

otro. Las señores de la sotana han cumplido con este compromiso, si bien se prevé que el próximo domingo haya en 
todos templos del país llamados para que la feligresía acuda a votar.  

   

EL CONSEJERO presidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés Zurita, tiene algunos pendientes antes de los 
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comicios presidenciales del domingo. Uno de ellos es cuestión de dinero, algo que ha sido incómodo en un órgano que 

maneja miles de millones de pesos. El caso tiene que ver con los debates de los candidatos a la Presidencia, en los que el 

IFE gastó 11 millones de pesos. ¿De dónde salieron? No lo sabemos, porque el presupuesto de la oficina de 
Comunicación Social solamente tenía asignados dos millones de pesos para esos encuentros. El primer debate costó 4 

millones de pesos y el segundo más de 6 millones.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AHORA QUE quedó confirmado de manera sangrienta que la Policía Federal fue infiltrada por el narco, ¿dónde anda 

Genaro García Luna? 

CON ESO de que la veda se la toman demasiado a pecho los funcionarios federales, el secretario de Seguridad Pública 

nomás no ha asomado la cabeza. 

SIN EMBARGO, dada la gravedad de los hechos registrados en el aeropuerto del DF, tal vez sería prudente que alguien 

explicara qué está pasando en lo que era la corporación modelo del gobierno calderonista. 

POR EJEMPLO, podría ser la flamante subsecretaria Lizeth Parra, quien hace unos días pasó -muy discretamente- de ser 

la estratega de comunicación a convertirse en responsable de Planeación y Protección Institucional. 

A MENOS, claro, que hoy surja una bomba informativa -la captura de algún pez gordo, tal vez- como las que 
providencialmente ocurren cuando la SSP federal se encuentra bajo severos cuestionamientos. 

¿ALGUIEN se imagina a la NASA cambiando tooodos sus sistemas de cómputo dos horas antes de un despegue espacial? 
Bueno, pues en el Trife sí sucede. 

ABOGADOS y candidatos de todo el país manifestaron su preocupación por el hecho de que, desde el viernes y hasta la 

mañana del martes, estaban fuera de servicio los estrados electrónicos de las salas regionales. 

ES DECIR, no se podía tener acceso a las páginas web donde se notifican los acuerdos y las resoluciones de los 

magistrados, en perjuicio de las personas involucradas en juicios electorales. 

DE ACUERDO con la explicación del Tribunal Electoral federal, si sus páginas estaban caídas era porque se llevó a cabo 

una "modificación de los sistemas"... ¡una semana antes de las elecciones! 

'ORA QUE se lo expliquen a todos aquellos candidatos que estaban haciendo corto circuito con los sistemas del Trife. 

LA QUE está por conseguir una victoria es Isabel Miranda de Wallace. 

BUENO, tal vez no sea el triunfo que estaba esperando pero, de lo perdido, lo que aparezca. 

EN ESTOS DÍAS la Comisión de Derechos Humanos del DF emitirá una recomendación contra el gobierno capitalino por 
haber violado las garantías de la hoy candidata panista. 

ESTO POR haber difundido, de manera ilegal y fuera de procedimiento, la ficha signalética de la activista cuando fue 
ingresada al Reclusorio Oriente allá por 1998. 

AUNQUE de ese asunto quedó exonerada y no tiene antecedentes penales, ahora se usó la foto de Miranda de Wallace 

para golpear su candidatura, lo que obligó a la CDHDF a intervenir. 
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VAYA BRONCÓN en el que se metió el panista Miguel Ángel Salim, candidato del PAN a la alcaldía de León. A ver si no le 

jala las orejas Josefina Vázquez Mota por machito. 

RESULTA QUE en la capital guanajuatense lo están acusando de misógino por una serie de anuncios espectaculares en 

los que menosprecia a su contrincante priista... ¡por ser mujer!  

LA CANDIDATA tricolor se llama Bárbara Botello y en la propaganda panista se lee: "Las barbies son para jugar, tu 

seguridad NO". Todo esto acompañado con la imagen de una muñeca.  

¿LE HABRÁN avisado a Salim que su candidata a la Presidencia de la República también es mujer? Es pregunta que es de 

Venus y de Marte. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Los partidos: distinto color, mismas mañas: La fotografía que aparece en la página tres del Pájaro Carpintero, la 
columna institucional de Milenio Hidalgo es más que evidente. Los partidos políticos, sin importar el color, siguen 

apostando por convencer a los electores a base de tortazos. En una mesa había decenas de tortas preparadas 
presuntamente para darle a los asistentes al mitin de la panista Josefina Vázquez Mota, quien de última hora decidió 

viajar a Monterrey. Dudo que el evento haya sido cambiado al ―cuarto para las doce‖, pero de todas maneras estaban 

preparados. Hace años, el PRI en todo el país utilizaba esa práctica en sus eventos de campaña, pues era una parte de la 
paga que recibían los miles de acarreados eran obligados a gritar en sus mítines. Los convocaban voluntariamente a 

fuerza y lo menos que merecían era alimentarse. Pero las oficinas donde fue tomada la gráfica eran las del Partido Acción 
Nacional donde anteriormente condenaban de manera enérgica la práctica indignante, decían ellos, de darles de comer a 

los simpatizantes. Las tortas, los chescos formaban parte importante de los eventos proselitistas del tricolor. Dice un 
refrán popular que cae más pronto un hablador que un cojo. No quiero decir que lo que hacían los priistas era lo 

correcto, pero ahora lo hacen todos los partidos, y tal vez por eso ya nadie denuncia. La costumbre se hace norma, y por 

lo mismo deja de ser criticada por un partido como el PAN donde en sus más de 70 años de fundación se rasgaban las 
vestiduras con la utilización del llamado ―voto del hambre‖, que ahora ellos mismos promueven. Podrán argumentar que 

esas tortas estaban ahí para otros fines, porque al final la fotografía si acaso denuncia que estaban preparados, pero 
nunca se les vio infraganti, sin embargo a los ojos de cualquier ciudadano es un insulto para la gente. Si todo ese dinero 

que gastan en alimentos, camisetas, vasos y cualquier cantidad de souvenirs que se reparten en las campañas lo 

emplearan en obras para las colonias más pobres, seguro se los agradecerían más. Por fortuna, este miércoles inicia la 
veda electoral que impide a los partidos seguir con el proselitismo, y con el gasto millonario. Ahora lo que nos queda 

como ciudadanos, es tomar la mejor decisión el próximo 1 de julio. Habrá que pensar en elegir a los mejores hombres, o 
si es mucho pedir, a los menos peores. A quienes tengan al menos la intención de hacer algo por su comunidad. El punto 

ahora es votar libremente, sin la presión de algún compromiso, con la convicción de buscar una opción que permita 
seguir elevando su calidad de vida. En la intimidad de la casilla, los hidalguenses deberán cruzar la boleta por el 

candidato o partido que más le convenza, y sobre todo por quienes se comprometan a buscar el bienestar de la sociedad. 

(Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

TERMINA  LA CAMPAÑA Y EL PRI  AFIANZA SU VENTAJA  EN MÉXICO Y EN HIDALGO *AMLO PUEDE INCENDIAR EL PAÍS  
*TORPE INVOLUCRAR A LA UAEH EN LA GRILLA ELECTORAL EL PRI  AFIANZA VENTAJA... Hoy es el último día de 

campaña rumbo a la elección del primero de julio y de acuerdo a las encuestas, que se han convertido en el instrumento 
por excelencia para medir los posibles resultados electorales, todo indica que el PRI ganará la Presidencia de la República 

con ENRIQUE PEÑA NIETO pues la ventaja promedio es de unos 15 puntos que representan casi 8 millones de votos que 

no son cosa menor y que bastarían, de darse, para frenar cualquier intento de crisis postelectoral que se teme por parte 
de AMLO que dice reconocerá los resultados que se den porque no se dará otro que no sea el de su victoria. Del mismo 

modo parece ser que en cuanto a la elección de los Senadores y Diputados federales el PRI tiene una gran ventaja con lo 
que el próximo presidente de la República, EPN, tendría si el PRI es mayoría, una gran ventaja en relación con sus 
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antecesores, pues no tendría las piedras en su camino como las tuvieron FOX Y CALDERÓN que vieron frenadas muchas 

de sus iniciativas en las comisiones o en las votaciones de las respectivas cámaras. EN HIDALGO... Aquí las cosas parece 

que se le pueden dar muy bien al PRI  pues sus candidatos han hecho campañas que les permiten llegar a las elecciones 
de julio con ventajas fuertes para las senadurías que se visualizan seguras para el partido tricolor en las personas de 

OMAR FAYAD Y DAVID PENCHYNA . En cuanto a las diputaciones federales todo indica que el PRI también parece tener 
ventaja en todos los distritos, incluidos los distritos de TULANCINGO, IXMIQUILPAN, HUEJUTLA donde al inicio 

presentaban problemas y que después de las campañas ahora tienen un panorama más claro para el partido del bulevar 

Colosio. Como dijo el presidente del partido tricolor, van por el carro completo, y todo indica que así puede ser . EL PEJE 
Y LA VIOLENCIA... El problema sigue siendo después de la elección, aunque desde el domingo parece que pueden 

empezar las broncas, con la presencia de la gente del PEJE que tienen instrucciones de no irse de las casillas hasta que 
no se cierren y se tengan los datos de las mismas y de ese modo evitar lo que AMLO ya califica de FRAUDE, sin más 

argumentos que lo que él siente que se va a dar, pero que ya levanta en muchos enojo y resentimiento y que ya 
alimenta coraje  y todo lo que viene de ello y que crecerá si pierde su gallo. AMLO ya dijo que va a reconocer los 

resultados porque va a ganar, pero ¿y si pierde? Como es lo más seguro. Entonces, parece que habrá violencia, porque 

los jovencitos y ya no tan jovencitos del 132 están listos para ellos y ni se diga los demás. Aunque la mayor parte de la 
sociedad está hasta el gorro de este escenario, porque ya hartaron. *TORPE INVOLUCRAR A LA UAEH... Muy mal debe 

estar DAMIÁN SOSA el candidato del PAN por Tulancingo cuando de acuerdo a la denuncia que dio a conocer el PRI se 
involucró de manera tan torpe a la UAEH en lo electoral para darle impulso a una candidatura que se ve no camina o que 

no tiene la fuerza como para garantizar el triunfo ante el PRI que ya le aventaja al hermanito de la garza mayor. Sin 

embargo el error de meter a la universidad a la contienda, de abusar de las urgencias de los jóvenes en su deseo de 
educación, de la esperanza de los padres de familia para el futuro de sus hijos, fue un error gravísimo que tiene un costo 

que se va a pagar en las urnas. No se vale Primero prometer una preparatoria sin presupuesto para ello, sólo para ganar 
votos para el hermanito y después obligar a los jóvenes a trabajar para la campaña del hermanito. Eso es una canallada 

Que se puede y se debe pagar el primero de julio. *BUEN Trabajo DEL PRI  ESTATAL Sin duda en el PRI estatal se ha 
hecho un excelente trabajo con su líder RICARDO CRESPO al frente, que ha resultado buen jefe, con talento y buen 

manejo del don de mando que le ha permitido tener el timón con mano firme y siempre atento al faro fuerte.  EDMUNDO 

SANTILLÁN en prensa ha sido aliado fuerte del presidente. Educado, atento y con sentido periodístico, Mundo tiene 
amigos en todas las redacciones. JUAN DE DIOS PONTIGO Secretario de Organización ha hecho un trabajo espléndido 

con metodología y con auditoría de lo hecho, de tal manera que con orden y con capacitación la estructura se ha sentido 
atendida y por lo mismo con ganas de participar y de hacer ganar al partido.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Iniciativa desdeñada, ley necesaria: El 6 de junio de 2011 el diputado Onésimo Serrano González consiguió subir a 

la tribuna su iniciativa de Ley de Protección al Ejercicio del Periodismo del Estado de Hidalgo, primera que un 

representante popular presentaba en la 61 Legislatura, no obstante su importancia fue vista con desdén por los medios 
de comunicación y por los mismos periodistas, que al desconocer su contenido temían que fuese una ley mordaza. El 

mismo legislador promovió dos foros, el primero de regular afluencia y donde destacó la aceptación y apoyo de los 
presidentes de la Comisión de Derechos Humanos del estado de Hidalgo (CDHEH) y del Consejo Consultivo Ciudadano 

(CCC), que estimaron era necesario legislar en la materia ante el clima de violencia que priva en otros puntos del país y 

crear el marco legal para establecer mecanismos de protección. La segunda con mayor participación, tuvo como punto 
destacado la participación del periodista Rogelio Hernández López, responsable del programa de Protección al Periodista 

de la Casa de los Derechos del Periodista, quien efectuó un serio análisis de la iniciativa, que se convirtió en un punto de 
la agenda del I Foro Nacional de Legislación y Mecanismos de Protección al Periodista, efectuado en el Palacio de la 

Autonomía de la UNAM. Ahí con la participación del diputado Serrano González, se nutrió la iniciativa y de 4 puntos de 
protección que contemplaba pasó a 9 y pudiera cumplir con los 14 básicos recomendados internacionalmente, aun así no 

tenía la atención del gremio hasta el abuso de policías municipales a la reportera Verónica Jiménez, instigado por el ex 

porro Esteban Mercado, coordinador de la campaña priista en Pachuca. Desafortunadamente tuvo que ocurrir un 
incidente para que un sector del gremio periodístico se percatara del valor que tiene la iniciativa del diputado Onésimo 

Serrano, no sin ingredientes de oportunismo de algunos personajes, pero también con voces como las de verdaderos 
como reportero Jorge Martínez y Bertha Alfaro, y más allá de que se proceda legalmente en este caso; lo mejor es que la 

iniciativa desdeñada se convirtió en una ley necesaria. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

La suerte está echada: Para fortuna de los priistas y para desgracia de sus opositores, parece ser que la suerte está 
echada y el primero de julio ese partido se alzará con la victoria en la contienda presidencial y en la lucha por escaños en 

el Congreso de la Unión. En Hidalgo, pese a riesgos en distritos como Tulancingo, Ixmiquilpan y Huejutla, todo indica que 

el tricolor ganará todo: la elección de Presidente de la República, de senadores y de diputados federales. El Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) tuvo su último impulso con la presencia de su candidato presidencial, Andrés Manuel 

López Obrador, quien congregó a unas 8 mil personas el pasado lunes en la plaza Juárez, no los 30 mil que sus 
promotores anunciaron, pues ciertamente no cabrían en la explanada que da al Palacio de Gobierno. Esa visita del 

tabasqueño servirá para animar a las huestes perredistas, petistas y del Movimiento Ciudadano (antes partido 
Convergencia), para luchar por convertirse, como en el 2006, en la segunda fuerza electoral estatal, por encima del 

Partido Acción Nacional (PAN), que con los pelitos internos y sin la infraestructura necesaria se desinfló. Se puede 

anticipar, no sin pesar, que el domingo por la tarde el PRI cantará victoria en las tres elecciones: presidente, senadores y 
diputados federales. El PRD bien podría disputar la segunda posición y con eso colocar en el Senado de la República al 

candidato de la primera fórmula del Movimiento Progresista, Isidro Pedraza Chávez. Xóchitl Gálvez Ruiz, que desde el 
comienzo de la contienda parecía tener en la bolsa ese escaño, ahora acusa al perredista de ser un instrumento del 

gobierno-PRI y tener subsidio de esas dos instituciones para superar en la contienda a la originaria de Tepatepec. El 

Partido Nueva Alianza (Panal) parece tener asegurado su registro y se da ahora el lujo de llamar a sus seguidores a votar 
para candidato presidencial ―por quien quieran‖ pero para senadores y diputados por los del Panal. De esta suerte ya se 

podría vaticinar el panorama del domingo por la tarde y lo que vendrá posteriormente. Sin embargo, hay que temer por 
el PRI que volverá, no se sabe si será el nuevo PRI o el mismo de siempre con las viejas mañas ya conocidas durante 

siete décadas. Esperemos que sea lo primero, para bien de los mexicanos todos.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Narraciones… Votar en el México de la desesperanza 

Ahora que está de moda presumir por quién votar debo reconocer que a escasos cinco días de las elecciones del 1 de 

julio me encuentro más confundido al respecto. Por años, después de 2000, la desesperanza acudió a mí y, como 

protesta, he anulado la mayoría de mis boletas. 

Dudo que mi decisión repercutiera en un pasado electoral, pero siento que el ejercicio democrático debe realizarse 

apegado a nuestros valores y convicciones, más allá de nuestros intereses. 

Amigos, familiares y conocidos repiten seguros, en su mayoría, quien ganó su confianza, o en muchos casos su 

conveniencia. Muchos, no necesitan decirlo, votarán por el PRI porque son burócratas o que les es necesario mantenerse 

a la par de aquel poder que todo lo puede con quien se convierte en cómplice. Otros, de filiación panista, buscarán de 
cualquier forma evitar que su partido pierda lo que les costó tantos años ganar y tan solo 12 echar a perder. Pero hay 

otros que miran como los demás se llenan las manos de agua ajena para llenarse de bienes, sin recato. Hasta ahora no 

conozco a alguien convencido de que alguna de las cuatro opciones represente un camino mejor para nuestro país, para 
sus habitantes: ricos y pobres, clase media y aspirantes. 

De las cuatro propuestas a la Presidencia no veo ningún atisbo de esperanza. Son, a mi parecer, una oferta mediocre 

para un país urgido de un cambio de fondo, alejado de los discursos mesiánicos, pero que no aguanta más corrupción, 
apariencias, pobreza y violencia. 

Lamento pensar en que el 1 de julio los mexicanos elijamos de entre cuatro personas a quien, estoy seguro, representará 
sólo a un grupo. Lamento, desde hace muchos días, ver en lo que se han convertido los partidos políticos y sus 

representantes, sus seguidores y sus aduladores. 

Veo, con tristeza, el posible regreso del PRI a la presidencia, con sus prácticas que todo corrompen y todo simulan. Miro 
con lastima la degeneración de un partido que de oposición mutó en una copia mal hecha del viejo régimen y sus 

corruptelas: el PAN. Y observo con desesperanza a la izquierda deseosa de venganza. 

No hay más, votar por el Panal, el PVEM, el PT y MC es darle continuidad a la conveniencia y seguir manteniendo a 
grupos de vividores, que a costa de la democracia encontraron el negocio perfecto. 
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Posiblemente, el 1 de julio, cuando me enfrente a la boleta decida volver a anular mi voto, pero no lo anularé con el 

convencimiento cotidiano. Me quedará la espina de abonar a algún proyecto de nación, de un nuevo rumbo de la certeza, 

que bien o mal, aún respiramos. 

Sólo espero que, sea quien sea el próximo presidente de México, deje de lado sus intereses y el de sus cómplices y este 

país tenga nuevos bríos. Es sólo un deseo, aunque siempre he sido fatalista, me preparo para lo peor, como si desde hoy 

el PRI volviera a la Presidencia. (Jorge Ávila, página 17) 

El Reloj-La hora en punto… ¡El equipo!  

A través de una ridícula y ..torpe serie de televisión, el gobierno calderonista, a través de Genaro García Luna, director de 
la Policía Federal, pretendió vender la imagen de "héroes nacionales" entre la sociedad mexicana, a los efectivos de una 

policía que con sangre, violencia, muer-te y miedo, hoy ventilan las condiciones de corrupción en las que se encuentra. 
La corporación que esta vez se encuentra en medio del escándalo, es una instancia de seguridad muchas veces elogiada 

por el propio presidente de la República. Lo ocurrido la mañana de este lunes en las instalaciones del Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México, donde perdieron la vida tres individuos, es el colofón que marca la derrota de una 
guerra diseñada con mucho presupuesto invertido en balas, pero con poca inteligencia para lograr el propósito de 

erradicar la criminalidad. El proyecto para hacer de la Policía Federal una verdadera policía nacional, además de haber 
sido desvirtuado, fue desperdiciado en estos 12 años por los gobiernos emanados de Acción Nacional. Fue durante el 

gobierno que encabezó Ernesto Zedillo, cuando Omar Fayad se integró como primer comisionado del gobierno para 

formar la policía nacional, una corporación de elite con métodos y procedimientos que fueron desechados para dar paso 
a la construcción de un ente al que se le asignó la tarea de legitimar a balazos a un gobierno que nació precisamente de 

la ilegitimidad. "Se acabó la tragicomedia", me dijo Omar Fayad, al referirse a lo ocurrido en las inmediaciones del 
aeropuerto de la Ciudad de México, donde muchos civiles corrieron o intentaron refugiarse en algún sitio tras escuchar el 

estruendo de las balas que cegó la vida a 3 efectivos de la policía federal que cayeron abatidos por dos elementos de la 
misma corporación. La versión oficial, por cierto muy cuestionable, es que los agresores fueron descubiertos de estar 

vinculados y servir al crimen organiza-do, y que los oficiales asesinados hacían labores a través de un operativo. Pero son 

muchas las dudas que hay en el ambiente, por-que en la práctica, cuando la Policía Federal efectúa operativos los hace 
mediante fuertes movilizaciones de efectivos, vehículos y armas, o ¿acaso la estrategia hoy es sentarse a desayunar con 

los crimina-les y luego discutir con ellos hasta enfrentarse como ocurrió en el aeropuerto? Pero no sólo es cuestionable la 
estrategia federal, alguien en el perredista gobierno de la Ciudad de México debe salir y hablar con la verdad de lo que 

en esa urbe ocurre en torno al crimen, porque los asesinatos de este lunes reflejan que el DF, no es "tan amoroso", como 

los mesías lo pintan. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que sin cuentas alegres y con el respaldo de la capacitación, evaluación y auditorías como nunca antes a la estructura 
del PRI Hidalgo, se cierra la campaña electoral para el tricolor en donde hubo sorpresas como las actuaciones de Juan 

de Dios Pontigo Loyola, el actual secretario de Organización, regidores como Adriana Flores en Pachuca y el líder 
estatal Ricardo Crespo, quienes ahora son piezas claves en la estructura y difusión del trabajo y propuestas del partido 

al que representan.  

: Que la cancelación del cierre de campaña de la candidata panista Josefina Vázquez Mota ha recaído muy duro entre 

la militancia de Hidalgo, pues durante todo el día de ayer hubo una serie de reclamos e inconformidades que resultaron 
en una baja de autoestima para los panistas; sin embargo, dicen que el cierre de campaña este día de sus candidatos al 

Senado podría dar el último jalón al panismo, aunque algunos presumen que la tan mentada caravana, no será lo mismo 

sin su líder moral. 

: Que quienes ya se pusieron abusados son los habitantes de la Huasteca, pues dicen que durante la visita de 
algunos aspirantes a diputados a las comunidades regalaban bultos de cemento y como acumularon una buena cantidad 

de material para construcción, ahora resulta que están haciendo su agosto y los están vendiendo a quienes sí lo 

necesitan.  

A propósito, dicen que ayer en Huejutla los priistas retuvieron una camioneta de la Sedesol cargada con varias 
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toneladas de block. 

: Que en el municipio de Huautla la gente está muy enojada con el presidente municipal, Felipe Juárez Ramírez, 
pues pensó que gastarse dos millones de pesos en la fiesta patronal iba a sorprender a la población y se pondrían felices; 

sin embargo, no pensó en que a la gente ya lo gusta eso de ―pan y circo para la gente‖, por lo que los pobladores se 
indignaron por el gasto mientras las comunidades siguen en completa marginación. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Esperamos como ciudadanos y como empresarios que la votación se lleve a cabo de manera transparente, libre, y que se 
dé dentro de los marcos que nuestras leyes establecen. También se debe trabajar en modificar el tipo de campañas‖ 

Francisco Carreño Romero 

Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, sobre el proceso electoral. 

He hecho una campaña a la altura y dignidad de los hidalguenses. He recorrido más de 35 mil kilómetros y que me 

atrevo a confirmar con pruebas que nunca antes habíamos llegado a tantas caras, a tantas esperanzas‖ 

David Penchyna Grub 

Candidato al senado por el PRI, ayer durante su cierre de campaña. 

He disfrutado mucho esta campaña porque he tenido un contacto directo con la gente que me permite sentir su calidez y 

su apoyo, en la forma como me recibieron la propuesta me pude percatar que muchos nos brindarán su voto‖ 

Omar Fayad Meneses 

Candidato al senado por el PRI, sobre el cierre de campaña en Hidalgo. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que la candidata panista al Senado, Xóchitl Gálvez, está citando hoy a sus simpatizantes en el estadio Hidalgo para 

trasladarse en caravana a sus oficinas de campaña, donde cerrará su proselitismo rumbo al Senado. 

que la oficina de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Cdi) en Huejutla se ha convertido en un 

bunker panista, pues en la colonia Aviación Civil, donde se ubica el inmueble, se aprecia por las noches demasiado 

movimiento. Y es que a ella llegan líderes y militantes panistas de todo del distrito electoral federal, además de 
convertirse en un centro de operaciones de dirigentes albiazules del comité estatal del PAN. 

que los priístas de San Felipe Orizatlán, de los distintos grupos políticos tricolores, están muy inconformes con la 

actuación de su dirigente municipal Brenda Lizeth Flores Franco, a quien le faltó mucho trabajo político con toda la 
tribu tricolor, ahora que ya terminan las campañas poco o nada podrá hacer la dirigente priísta para enmendar sus 

errores. 

que a unos días de que termine el proceso electoral, en el PRI estatal hay buenos comentarios en torno al trabajo 

de Juan De Dios Pontigo Loyola, secretario de Organización, quien en su encargo fortaleció la estructura de su 

partido y dejó ver que tiene colmillo como estratega, pues logró unificar ideas en beneficio del tricolor. 

que hablando de priístas la líder del OMPRI juvenil Adriana Flores, también ha recibido elogios por su desempeño 
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como cabeza del club de Fans de Enrique Peña Nieto en Hidalgo, además de demostrar que bien utilizado la internet 

suma a las campañas políticas. 

que el protagonismo en el ayuntamiento de Mineral de la Reforma está a la orden día, como es el caso del secretario de 
Planeación municipal, Juan Álvaro Cornejo, quien presentó el programa Yo Mineralense, actividad propia de la 

dirección de Educación, a cargo de Martín Almaraz. Resulta que Álvaro Cornejo no ha presentado el Plan de 

Desarrollo Municipal, que sí es de su competencia, y en contraparte se toma atribuciones de otras áreas de la 
administración municipal. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Y después de la espotiza viene la aparente calma (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Con el fin de analizar y buscar soluciones a las principales problemáticas por las que 

atraviesa el agro en la entidad, las nueve agrupaciones que integran el Congreso Agrario Permanente llevará al acabo el 
encuentro denominado ―Del Campo y la ciudad‖, mismo que tendrá verificativo los días 10 y 11 de julio en la explanada 

central de Plaza Juárez de Pachuca… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que en el PRI-Hidalgo existe tranquilidad ante lo que pudiera ocurrir en las votaciones del 
próximo domingo. 

Y es que según las encuestas llevadas a cabo por este instituto político, tanto en la contienda rumbo al Senado de la 
República como en las siete diputaciones federales la ventaja sobre su más cercano perseguidor –en algunos casos el 

PAN, en otros el PRD- es significativa. 

Diferencias de 15, 12 y en el peor de los casos de nueve por ciento mantienen al tricolor  con la expectativa de ganar 

todo lo que estará en juego. 

En la sesión del Congreso local realizada ayer, el diputado local del Partido Nueva Alianza (Panal), Mario Vera García, hijo 
de la ex dirigente de la sección XV del SNTE, Mirna García López, demostró que tiene poca memoria. 

El joven ex regidor en Pachuca y ahora gris legislador local gracias a la curul que le cedió su correligionaria Vianey 
Lozano Rodríguez –candidata a diputada federal por Tepeapulco- se llenó la boca hablando de libertad de expresión, 

cuando hace pocas semanas participó en el bloqueo a un diario local orquestado por dirigentes del magisterio 
hidalguense. 

Para fortuna de la gente que prefiere las propuestas a las descalificaciones entre políticos, las campañas rumbo a los 
comicios federales del 1 de julio están por llegar a su fin. 

Sucede que durante las últimas semanas el proselitismo de aspirantes postulados por uno y otro partido se basó más en 
prácticas de ―guerra sucia‖ que en la exposición de ideas para resolver los múltiples problemas que afectan al país. 

La sociedad pregunta si para eso sirven las millonarias sumas que cada proceso electoral se destinan a cubrir las 

prerrogativas de los partidos. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Jorge Moctezuma, una calamidad 

El vocero de la candidata presidencial panista en Hidalgo, Jorge Moctezuma, ha resultado una verdadera calamidad, por 

su absoluta irresponsabilidad para hacer y decir lo que se le ocurra con tal de intentar llevar votos a su abanderada. Ya 
se sabe que todos en esto de la polaka son iguales, pero hay algunos que de plano rompen todos los records en asuntos 

de cinismo y sinvergüenzas. 
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UAEH, abierta actitud electorera 

Seguramente la pobre directora de la Prepa 2 de Tulancingo, será sacrificada por haber pedido apoyo para el candidato 
panista a diputado federal, Damián Sosa Castelán, aunque quién sabe, porque el susodicho no ha dejado de insistir que 

la nueva Ciudad del Conocimiento en aquellos lares de plano hasta la puede construir con sus propios recursos. Parte de 
la plataforma emergente de Damián es lo de la nueva preparatoria que de repente anunció el rector Veras Godoy. O sea, 

ya ni las apariencias cuidan. 

BotiXóchitl Caza Mapaches 

Ahora hay un premio de 20 mil pesotes al mejor video donde se aprecie a un mapache electoral, sea cual sea el partido 

que lo patrocine. Y como en esta elección los recursos del gobierno panista de Calderón serán utilizados sin medida, en 
una de esas cae un mapache azul, ahora uno rojo, ahora un amarillo, ahora uno blanco. Por si no se ha dado cuenta la 

dama del buen decir, y como dijeran en la película de Tizoc, en estas elecciones habrá mapaches pero de todos colores y 
sabores. 

Y por fin, fue o no fue atentado 

Diana Marroquín jura y perjura que gana la diputación por Tulancingo, pese a un atentado, pese a los ojeises de su 
partido el PRD, pese a los Sosa del PAN, pese a ella misma , y le pese a quien le pese. Y por supuesto pese a Marichuy. 

El asunto es que a la fecha nadie sabe, nadie supo si fue o no fue atentado lo que dijo era un atentado. Y a como van las 
cosas, ya nunca vamos a saber. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Carmen Guarneros: La Directora del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Tulancingo refuerza 
las acciones encaminadas a disminuir la cifra de niños en condición de calle en la región, el objetivo primordial es 

apuntalar proyectos para brindar a estos pequeños alternativas que les garanticen un óptimo desarrollo, tal como lo 
marca la línea de la corresponsabilidad.  

Abajo-Asael Hernández: Sobre el desempeño del titular del Ejecutivo en Tezontepec de Aldama hay mucho por decir, 
y es que Hernández Cerón no es precisamente el alcalde más cumplidor. Los meses avanzan, pero todavía no está claro 

el reflejo que los habitantes esperaban. Existen quejas por incumplimiento en promesas de campaña, así como sobre el 
servicio brindado en lo referente a trámites en el ayuntamiento.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RECOMPENSAS 

Al parecer la candidata blanquiazul al senado, Xóchitl Gálvez, tendrá mucho dinero para repartir durante la 

jornada electoral del domingo y es que, como cada elección donde participa la eterna aspirante, ofreció 20 
mil pesos al mejor “cazamapaches” que logre videos o fotografías sobre anomalías en las urnas, el 

problema es que no faltarán los vivales que aprovechen su inocencia para ―desplumarla‖ también a ella. 

OMISIONES 

Pese a que el municipio de Mineral de la Reforma cuenta con un reglamento de tránsito, las autoridades de 

la Secretaría de Seguridad Pública local jamás lo aplican, pues es muy común observar que en distintas 

colonias, fraccionamientos y comunidades los menores de edad conduzcan coches sin permisos 
correspondientes, que los conductores utilicen el teléfono celular mientras circulan e incluso que no porten 

debidamente el cinturón de seguridad, sin que nadie diga nada sobre el tema. 
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QUEJAS 

De 2007 a la fecha se registró un total de 37 agresiones contra periodistas en el estado de Hidalgo, por lo 
cual representantes de diversos medios de comunicación solicitaron a los diputados locales que aprueben 

cuanto antes la iniciativa para proteger al gremio, proyecto que aún ―está en veremos‖. 

PRESIONES 

El dirigente del sindicato del IMSS, José Alfredo Jiménez Juárez, insiste a los trabajadores del sector que deben 

votar por su candidatura para que a partir del 2 de julio tengan mejores condiciones laborales, o de lo 

contrario, confirmaron los grillitos, pueden “tener consecuencias” si no ganan las elecciones federales. 

AUSENCIA 

Que de mal en peor va el titular de Turismo en Tula, Fernando Ávila Hernández, pues resulta que acudió al 

“Seminario de Turismo Accesible” organizado en Pachuca, pero sólo esperó unos minutos y después 
abandonó la sede del evento. Lo lamentable de su comportamiento es el gasto que representan los viáticos 

para una hora de estancia en donde a leguas se nota, según los grillitos, no quiere estar. 

 (Redacción, página 02) 
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